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Le président Tebboune admiratif de l’engagement 
des étudiants envers l’avenir de l’Algérie

Le président de la République préside 
la cérémonie commémorative de 
la Journée nationale de l’étudiant

Le Président de la République 
inaugure le pôle scientifique 

et technologique Sidi Abdellah

Président de la réPublique:

2027, une année charnière pour l’Algérie après 
parachèvement du processus de numérisation

Le président de la 
République rend hommage 

aux jeunes maîtrisant 
les technologies modernes 

et jaloux de leur patrie

Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
inauguré ce dimanche le 

pôle universitaire des sciences et 
technologies de Sidi Abdellah à 
Alger. Cet événement a coïncidé 
avec la journée nationale de 
l’étudiant, célébrée chaque année 
le 19 mai. Le pôle a été baptisé en 
l’honneur du martyr Abdelhafid 
Ihaddaden.
Le Président Tebboune a écouté 
un exposé détaillé sur le pôle 
universitaire des sciences et 

technologies de Sidi Abdellah. Ce 
centre d’excellence s’étend sur une 
superficie de 87 hectares et abrite 
cinq écoles supérieures. Parmi elles, 
l’école supérieure de l’intelligence 
artificielle a particulièrement retenu 
l’attention du Président.
Au cours de sa visite, le Président 
Tebboune s’est entretenu avec les 
étudiants de l’école supérieure 
de l’intelligence artificielle. Il a 
également visité l’école supérieure 
des mathématiques, échangeant 
directement avec les étudiants et le 

personnel académique.
Le Président a prononcé un discours 
inspirant devant les étudiants du 
pôle universitaire de Sidi Abdellah. 
Il a souligné l’importance de 
la compétence des étudiants et 
des jeunes dans la maîtrise des 
technologies pour l’avenir du 
pays. “L’État doit s’appuyer sur 
la compétence des étudiants et les 
capacités des jeunes maîtrisant la 
technologie”, a-t-il déclaré.
Tebboune encourage les jeunes 
talents

Le Président Tebboune a salué 
les jeunes porteurs de projets et 
maîtrisant les technologies. Il a 
exprimé son admiration pour leur 
engagement envers l’avenir de 
l’Algérie. “Je suis certain que cette 
énergie juvénile et estudiantine 

portera l’Algérie aux sommets”, a 
affirmé le Président.
En conclusion, le Président 
Tebboune a insisté sur la 
responsabilité de l’État dans le 
soutien aux jeunes talents et à 
l’innovation technologique. Il a 
encouragé les étudiants à poursuivre 
leurs efforts et à continuer 
d’innover pour le développement 
du pays. Cette inauguration marque 
un pas important vers un avenir 
prometteur pour l’Algérie, basé sur 
la science et la technologie.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a présidé, dimanche au 

Pôle scientifique et technologique 
de la nouvelle ville de Sidi 
Abdellah (Alger), la cérémonie 
commémorative de la Journée 
nationale de l’étudiant, coïncidant 
avec le 19 mai de chaque année.
Organisée sous le slogan “L’étudiant 
algérien: de la résistance et 

la libération à la science et 
l’édification”, la cérémonie s’est 
déroulée en présence de hauts 

responsables de l’Etat, de membres 
du Gouvernement et de responsables 
d’institutions et d’organismes 
nationaux, ainsi que de représentants 
de la famille estudiantine et 
universitaire.
Auparavant, le président de 
la République avait procédé à 
l’inauguration de ce Pôle scientifique 
et technologique qui porte le nom du 
Chahid “Abdelhafid Ihaddadene”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a procédé, dimanche, à 

l’inauguration du Pôle scientifique et 
technologique Chahid “Abdelhafid 
Ihaddadene” dans la nouvelle ville 
de Sidi Abdellah à Alger, et ce à 
l’occasion de la Journée nationale de 
l’étudiant.
Le président de la République a 
écouté une présentation faite par le 
ministre de l’Enseignement supérieur 

et de la Recherche scientifique, Kamel 
Baddari, sur le Pôle scientifique et 
technologique qui s’étend sur une 
superficie de 87 hectares et compte 5 
écoles supérieures.
Le président de la République a 
également échangé avec les étudiants 
de l’Ecole nationale supérieure 
d’Intelligence artificielle et écouté des 
explications sur les spécialités de cette 
école.
Il a, en outre, visité l’Ecole nationale 

supérieure de Mathématiques pour 
s’enquérir du niveau de formation 
dispensée aux étudiants par des 
enseignants et des compétences 
algériennes.
Le président de la République est 
arrivé auparavant au Pôle scientifique 
et technologique de Sidi Abdellah pour 
présider la cérémonie de célébration 
de la Journée nationale de l’étudiant, 
commémorant le 68e anniversaire de 
la grève historique du 19 mai 1956.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a affirmé, dimanche à Alger, 

que l’année 2027 serait une année 
charnière pour l’Algérie, après le 
parachèvement du processus de 
numérisation et la récolte des fruits 
du développement de l’économie 
nationale.
Dans une allocution devant les 

étudiants au Pôle scientifique 
et technologique “Abdelhafid 
Ihaddadène” de la nouvelle ville 
de Sidi Abdellah, à l’occasion 
de la Journée nationale de 
l’Etudiant commémorant le 68e 
anniversaire de la grève historique 
du 19 mai 1956, le président 
de la République a déclaré que 
“l’année 2027 sera une année 

charnière pour l’Algérie après le 
parachèvement du processus de 
numérisation et la récolte des fruits 
du développement de l’économie 
nationale et des start-up”.
A cette occasion, le président de 
la République a honoré nombre 
d’étudiants qui se sont distingués 
par leurs activités et résultats 
scientifiques.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
rendu hommage, dimanche à 

Alger, aux jeunes qui “maîtrisent les 
technologies modernes et jaloux de 
leur patrie”.
Dans une allocution prononcée 
devant les étudiants au Pôle 
scientifique et technologique 
“Abdelhafid Ihaddadene” dans la 
nouvelle ville de Sidi Abdellah, à 
l’occasion de la Journée nationale 
de l’étudiant commémorant le 68e 
anniversaire de la grève historique 
du 19 mai 1956, le président de 
la République a rendu hommage 
aux jeunes “porteurs de projets, 
maîtrisant les technologies 
modernes et jaloux de leur patrie”.
Après avoir écouté les interventions 
et les préoccupations des étudiants, 
le président de la République a assuré 
que “l’Etat est disposé à financer 
tous les projets et recherches relatifs 
aux startups”, soulignant que “le 
financement ne saurait entraver le 
développement du pays”.
Mettant en exergue les efforts 
consentis pour promouvoir 
l’Université algérienne, classée, 

aujourd’hui, parmi les premières au 
niveau arabe et africain, le président 
de la République s’est dit convaincu 
que l’Algérie atteindra “les plus 
hauts rangs grâce aux capacités des 
jeunes et des étudiants”.
Le Président de la République a 
souligné, dans ce contexte, que le 
processus de numérisation permet 
“de construire une économie 
moderne basée sur des chiffres réels 
loin de toute opacité”, affirmant que 
l’Etat “compte sur les compétences 
des étudiants et les capacités des 
jeunes qui maitrisent la technologie”.
Evoquant la symbolique de la 
Journée nationale de l’étudiant, 
le Président de la République a 
rappelé qu’”en ce même jour, un 
groupe d’étudiants avait décidé 
d’entrer en grève et de rallier la 
Révolution contribuant ainsi à son 
rayonnement”.
Le Président de la République a, 
en outre évoqué, la situation en 
Palestine soulignant que “la cause 
palestinienne est notre cause à tous”, 
réitérant ses instructions pour la 
prise en charge de tous les étudiants 
palestiniens en Algérie.
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L’Algérie et la Chine rejettent toute forme d’ingérence 
dans leurs affaires internes

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha en visite de travail 

à la 1ère Région militaire

réunion consulaire à Paris : 
Vers une meilleure prise 
en charge de la diasora 

algérienne

Ce mercredi 15 mai 2024, 
l’Ambassade de la 
République Populaire 

de Chine en Algérie a organisé 
une conférence-débat sur la 
question de Taïwan au siège 
de l’ambassade à Alger. Cet 
événement, présidé par son 
Excellence l’ambassadeur Li 
Jian, avait pour but d’échanger 
sur des questions géopolitiques 
cruciales et de rappeler la 
profondeur et la solidité des liens 
diplomatiques entre les deux 
pays.
Parmi les personnalités 
distinguées présentes se 
trouvaient le moudjahid et 
ancien diplomate, président de 
l’Association internationale 
des amis de la Révolution 
algérienne, Noureddine Djoudi. 
Ainsi que le président du 
groupe parlementaire d’amitié 
Algérie-Chine à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Saïd Hamsi, et le professeur de 
sciences politiques et président 
de l’Association d’amitié 
algéro-chinoise, Smaïl Debeche. 
Ali Sahel, vice-président du 
Parlement africain de la Société 
Civile, et Mahrez Lamari, 
militant des droits de l’Homme 

et ex-président du Comité 
national algérien de solidarité 
avec le peuple sahraoui, ont 
également honoré la rencontre de 
leur présence.
Des journalistes et des membres 
de l’ambassade de Chine, dont le 
conseiller Zhao Pingsheng, ont 
aussi pris part à ce symposium. 
Ce fut une occasion d’échanges 
très enrichissants, réaffirmant 
une fois de plus que les relations 
entre l’Algérie et la Chine sont 
historiques et solides, fondées sur 
la confiance et le soutien mutuel, 
et le rejet des deux pays de toute 
forme d’ingérence étrangère 
dans les affaires internes des 
nations, consolidant ainsi leur 
position commune sur la scène 
internationale.

Algérie – Chine : 
“le principe d’une seule Chine 

est la pierre angulaire 
des relations bilatérales”

Lors de son allocution, 
l’ambassadeur Li Jian a d’abord 
rappelé le rôle crucial de 
l’Algérie dans la restauration 
du siège légitime de la Chine à 
l’ONU en 1971. Après son mot 
d’ouverture, son Excellence 
l’ambassadeur de Chine a 
donné la parole aux invités pour 

intervenir et échanger sur la 
question.
À l’issue de ces échanges 
fructueux, l’ambassadeur Li Jian 
a souligné que “le principe d’une 
seule Chine constitue la pierre 
angulaire des relations algéro-
chinoises”. “Sachant que la 
question de Taïwan est au cœur 
des intérêts fondamentaux de la 
Chine, l’Algérie apporte toujours 
un soutien ferme et constant à la 
Chine à cet égard”, a-t-il rappelé.
Selon lui, “le consensus des 
deux pays sur cette question est 
devenu une base solide pour la 
confiance mutuelle politique, une 
preuve éloquente du partenariat 
stratégique global algéro-chinois 
et une force motrice pour le 
développement de la coopération 
pragmatique entre les deux 
pays”.
De plus, l’ambassadeur Li Jian a 
affirmé que “la réunification des 
deux côtés du détroit de Taïwan 
est une tendance historique 
irréversible”, et que “le principe 
d’une seule Chine est une norme 

universellement reconnue dans 
les relations internationales et fait 
l’objet d’un consensus au sein de 
la communauté internationale. 
Sur la base de ce principe, 183 
pays ont établi des relations 
diplomatiques avec la Chine”.
“La réunification reflète aussi 
la volonté de tous les Chinois 
des deux côtés du détroit de 
Taïwan”, a encore expliqué le 
diplomate chinois, notant qu’ 
“il y a peu, l’ancien président du 
parti chinois Kuomintang, Ma 
Ying-jeou, s’était rendu en Chine 
continentale pour visiter des 
provinces et rendre hommage à 
ses ancêtres”.
“De plus en plus de compatriotes 
de Taïwan retournent en Chine 
continentale pour retrouver 
leurs racines. Le consensus de la 
communauté internationale sur 
le principe d’une seule Chine et 
les liens de sang et les identités 
culturelles des deux côtés du 
détroit ne peuvent être modifiés 
par personne”, a-t-il encore 
déclaré.
L’Algérie et la Chine solidaires 

pour un avenir radieux 
et prospère !

L’ambassadeur Li Jian a ensuite 
pointé du doigt “les manœuvres 

occidentales visant à utiliser 
Taïwan pour contenir la Chine. 
Qu’il s’agisse de déformer et 
de contester délibérément la 
Résolution 2758 ou de chercher 
à obscurcir et à vider le principe 
d’une seule Chine, leur intention 
essentielle est d’utiliser Taïwan 
comme un pion pour contenir le 
développement de la Chine, pour 
servir à un seul but de maintenir 
leur hégémonie mondiale.”
“Nous sommes convaincus 
que tous les pays qui adhèrent 
à la paix et à la justice, comme 
l’Algérie, connaissent très bien 
les véritables intentions des pays 
occidentaux et ne resteront pas 
indifférents”, a-t-il souligné.
Pour conclure son allocution, 
il a affirmé que “l’Algérie et 
la Chine doivent travailler 
ensemble pour relever les défis 
communs. Dans un contexte de 
mutation sans précédent et de 
restructuration accélérée des 
forces internationales, les pays 
occidentaux intensifieront leurs 
efforts et tenteront différentes 
intrigues pour affaiblir les 
pays qu’ils perçoivent comme 
menaçants”. “Nous devons rester 
vigilants face à leurs actes !”, a-t-
il averti.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire 

(ANP), a effectué, samedi, une visite 
de travail à la 1ère Région militaire, où 
il a supervisé un exercice tactique avec 
munitions réelles “Al-Hisn-2024”, ainsi 
qu’un exercice de saut au parachute 
sportif, indique le ministère de la Défense 
nationale dans un communiqué.
“Monsieur le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-major de l’ANP, 
a effectué ce samedi 18 mai 2024, une 
visite de travail à la 1ère Région militaire, 
où il a supervisé un exercice tactique 
avec munitions réelles +Al-Hisn-2024+, 
au niveau du 1er polygone de tir et de 
manœuvres (1ère Région militaire), 
exécuté par des unités de la 12e division 
d’infanterie mécanisée et des unités 
relevant du Commandement de la Garde 
républicaine, ainsi qu’un exercice de saut 
au parachute sportif, exécuté par l’équipe 
nationale militaire féminine, au niveau de 
la base aérienne d’Ain-Oussara”, précise 
la même source.

Après la cérémonie d’accueil, au niveau 
du polygone de tir et de manœuvres à la 
1ère Région militaire, le Général d’Armée, 
accompagné du Général-major Ali Sidane, 
Commandant de la 1ère Région militaire, 
a suivi un exposé détaillé présenté par le 
directeur de l’exercice, portant sur l’idée 
générale et les étapes d’exécution de ce 
dernier, ajoute le communiqué.
Par la suite, le Général d’Armée “a suivi 
de près les différentes actions de combat, 
qui se sont caractérisées, durant toutes 
leurs phases, par un professionnalisme 
élevé et un niveau tactique qui confirment 
la rigueur en termes de planification et 
d’exécution et reflètent la compétence des 
cadres dans le montage et la conduite des 
différentes actions de combat, ainsi que la 
maitrise, par les personnels, des systèmes 
d’armes et équipements mis à disposition. 
Ce qui a contribué à la concrétisation des 
objectifs tracés pour cet exercice, dans le 
cadre du renforcement de la disponibilité 
opérationnelle de nos Forces armées”, 
poursuit la même source.

Dans le cadre des directives 
du président Tebboune pour 
répondre aux préoccupations 

de la diaspora algérienne, le SG du 
ministère des Affaires étrangères, Lounès 
Magramane, a présidé une réunion les 
17 et 18 mai. Cette rencontre, organisée 
à l’ambassade d’Algérie en France, a 
rassemblé l’ensemble des chefs de postes 
consulaires algériens en Europe et en 
Amérique du Nord.
En effet, lors de cette réunion, en présence 
de l’ambassadeur Saïd Moussi et de cadres 
du ministère, et a permis une évaluation 
exhaustive de la gestion consulaire des 
Algériens à l’étranger. L’objectif était 
de passer en revue l’état des mesures 
pour améliorer les services consulaires 
et répondre aux attentes pressantes de la 
communauté algérienne.
De plus, les participants ont constaté 
l’impact positif des nouvelles dispositions 
annoncées en faveur de la diaspora. 
Ces mesures incluent l’allègement des 
conditions de voyage pendant l’été, la 
prolongation des heures de travail, la 
réintroduction du système de rendez-
vous, et la prise en charge des frais 
de rapatriement des dépouilles. Ces 

initiatives visent à faciliter les démarches 
administratives pour les Algériens vivant 
à l’étranger.

Qu’en est-il du renouvellement 
des passeports biométriques ?

Par ailleurs, la réunion a abordé les 
progrès réalisés dans le renouvellement 
des passeports biométriques, et les 
participants ont échangé des idées et 
des expériences pour améliorer encore 
ce processus. Ils ont discuté des défis 
rencontrés et des mesures supplémentaires 
nécessaires pour simplifier cette opération 
au sein des services consulaires algériens.
À quelques mois du prochain scrutin 
présidentiel, cette réunion a permis 
de revoir les préparatifs nécessaires 
pour assurer le succès de cet important 
événement national, ou les chefs de 
postes consulaires ont reçu des directives 
précises pour garantir une prise en charge 
de qualité de la communauté algérienne à 
l’étranger pendant cette période cruciale.
Pour conclure, des orientations pratiques 
ont été données aux chefs de postes 
consulaires pour renforcer la qualité 
des services consulaires. Ces directives 
s’inscrivent dans la volonté du président 
de la République d’accorder une place 
de choix à la diaspora dans l’action 
diplomatique du pays, et visent également 
à assurer la pleine participation de la 
communauté algérienne à l’édification de 
l’Algérie Nouvelle.
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JOurnée de l’etudiant:

 Nouveaux rôles et bons indices pour l’Université algérienne

alGérie-belGique:

Signature d’un accord de partenariat en 
matière de prise en charge médicale

La famille universitaire, 
célèbrera dimanche, la 
Journée nationale de 

l’Etudiant commémorant le 
68e anniversaire de la grève 
historique du 19 mai 1956, 
sur fond de bons indicateurs 
de performance pédagogique 
de l’Université algérienne, qui 
se voit attribuée de nouveaux 
rôles l’érigeant en locomotive 
des efforts du développement 
socio-économique que connait 
le pays.
Les réformes opérées, ces 
dernière années, par le secteur 
de l’Enseignement supérieur 
et la Recherche scientifique, 
ont permis, dans le cadre de 
la nouvelle stratégie nationale 
dont les bases ont été jetées par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, de 
connecter l’Université à son 
environnement économique 
outre son adaptation aux 
exigences du marché national 
et son orientation vers 
l’innovation, la création et 
l’entrepreneuriat, tout en 
améliorant sa performance 
à travers son ouverture aux 
centres et établissements de 
recherche internationaux.
Ces efforts interviennent dans 
le cadre de la mise en œuvre 
d’une vison proactive, érigeant 
l’Université en locomotive de 
développement de l’économie 
nationale, faisant, ainsi, des 
étudiants et des jeunes algériens 
“la source vive de l’Algérie 
d’aujourd’hui, une Algérie forte 
de leur prise de conscience, de 
leur engagement national, de 

leurs capacités créatives et 
innovantes et de leur succès 
en termes d’acquisition des 
connaissances scientifiques et 
de maitrise des technologies 
modernes”, comme l’avait 
affirmé le Président de la 
République.
“Nous irons de l’avant sur 
la voie de la réalisation des 
objectifs stratégiques de la 
Nation et de la préservation 
de ses intérêts suprêmes, avec 
pour rempart, notre vaillant 
peuple algérien fier et digne, 
nos jeunes fougueux imprégnés 
de nationalisme, dont vous 
êtes à l’avant-garde au sein des 
établissements universitaires, 
artisans du présent et bâtisseurs 
de l’avenir”, avait soutenu le 
Président de la République.
Pour ce faire, l’Université 
algérienne joue des rôles 
primordiaux pour avoir un 
présent prospère et construire 
un futur prometteur, à travers 
l’actualisation des programmes 
d’enseignement à l’effet de 
promouvoir le niveau de 
l’enseignement supérieur et 
de la recherche scientifique 

et de sa visibilité à l’échelle 
internationale, et d’améliorer le 
classement des établissements 
universitaires réalisant des 
résultats encourageants en la 
matière.
Le secteur poursuit également 
la mise en place de formations 
adaptées aux nouveaux besoins 
socio-économiques, tels que 
l’intelligence artificielle (IA), la 
robotique, la médecine du futur, 
les mathématiques appliquées, 
les nanotechnologies, et la 
construction de véhicules 
électriques, dans le but de 
soutenir l’orientation de 
l’état visant à encourager la 
production locale.
Le secteur réalise un élan 
qualitatif en termes de 
numérisation des activités 
pédagogiques, scientifiques 
et de gestion des prestations 
universitaires, en prévision 
d’une transition vers une 
“université de 4e génération”, 
interconnectée, ouverte 
à l’environnement socio-
économique.
Indicateurs positifs de la 
contribution de l’Université au 

processus de développement
Parmi les indicateurs positifs de 
la contribution de l’Université 
algérienne au processus de 
développement, le recensement 
de 96 incubateurs d’entreprises, 
+3.000 espaces pour les startups, 
+100 centres de développement 
de l’entrepreneuriat(CDE) et 
de 1.700 projets destinés à la 
formation de micro-entreprises 
outre la labellisation de 405 
projets et l’obtention de plus de 
1.400 brevets d’invention.
En 2023, les ministères de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, et de 
l’Economie de la connaissance, 
des Startups et des PME, avaient 
baptisé l’année 2023 de “Année 
de l’intelligence artificielle”.
Dans ce cadre, le Conseil 
national de l’intelligence 
artificielle a été créé, composé 
de spécialistes et de chercheurs 
algériens de l’intérieur et de 
l’extérieur du pays.
En application des orientations 
du Président de la République 
en vue de l’ouverture de 
l’Université algérienne à 
ses homologues de part le 
monde, plusieurs accords de 
coopération et de jumelage ont 
été récemment signés entre les 
établissements universitaires 
algériens et des établissements et 
centres spécialisés à l’intérieur 
et à l’extérieur du pays, dont 
la signature de conventions-
cadres entre l’Université 
Houari-Boumediene et 
l’Agence spatiale algérienne 
(ASAL), l’Université d’Alger 
1 et les laboratoires “Astra-

Zeneca”, outre la signature de 
mémorandums d’entente et de 
jumelage avec des universités 
turques et américaines.
Ainsi, l’Algérie a décroché 
la 1ère place aux niveaux 
maghrébin, africain 
et arabe en termes de 
nombre d’établissements 
d’enseignement supérieur 
classés dans le cadre du 
classement mondial “Times 
Higher Education (THE): The 
Young University Rankings 
2024. De plus, l’Université de 
Sidi Bel Abbès a été classée 
parmi les 500 meilleurs 
établissements universitaires au 
niveau mondial.
Pour rappel, la symbolique 
historique de la célébration 
de la Journée nationale de 
l’Etudiant remonte à la date 
du 19 mai 1956, où les lycéens 
et les étudiants ont décidé 
d’enclencher une grève et 
boycotter les cours et les 
examens en réponse à l’appel 
du Front de libération nationale 
(FLN).
Plus de 150 étudiants ont ensuite 
rejoint les rangs de l’Armée de 
libération nationale (ALN) dans 
le but de soutenir la Révolution 
et de faire entendre sa voix dans 
les fora internationaux.
Cet élan estudiantin a permis, 
ultérieurement, aux étudiants 
algériens dont le nombre 
ne dépassait pas les 400 de 
remplacer les cadres français 
et d’édifier l’Université 
algérienne.

Un accord de partenariat 
a été signé, samedi à 
Alger, entre la Caisse 

nationale des assurances 
sociales des travailleurs salariés 
(CNAS) et le Centre hospitalo-
universitaire belge “Brugmann”, 
avec pour objet, le renforcement 
de la coopération bilatérale.
L’accord a été signé par le 
Directeur général (DG) de la 
CNAS, Nadir Kouadria et la 
Directrice générale (DG) du CHU 
belge “Brugmann”, Caroline 
Francks, sous la supervision du 
ministre du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale, Fayçal 
Bentaleb et le ministre de la 
Santé, Abdelhak Saihi.
A cette occasion, M. Bentaleb 
a affirmé que ce partenariat 
constitue “un nouveau jalon” 
dans la coopération existant 

entre les deux pays, au titre du 
“processus d’amélioration de la 
qualité de la prise en charge des 
patients algériens, aussi bien à 
l’intérieur du pays qu’à l’étranger, 
à même de contribuer à la 
concrétisation des engagements 
de M. le président de la 
République, visant à promouvoir 

la prise en charge sanitaire des 
citoyens, notamment en trouvant 
de nouvelles formules de 
coopération en matière de prise 
en charge médicale de certains 
cas graves, dont la greffe de foie 
et la transplantation de moelle 
osseuse chez les enfants âgés de 
moins de trois ans”.

Pour le ministre, la réduction 
du transfert à l’étranger, se 
veut “un indicateur normatif 
de l’évolution du secteur de la 
santé en Algérie, à travers les 
structures publiques et privées, 
les équipements médicaux, 
ainsi que les compétences 
humaines y afférentes”, ajoutant 
que cet accord intervient, dans 
le contexte de l’échange des 
expertises et de la coopération 
internationale dans le domaine 
de la santé.
Selon M. Bentaleb, la coopération 
avec les établissements 
hospitaliers belges, devra 
permettre “l’échange des 
technologies, du savoir et des 
expertises médicales entre 
l’établissement hospitalier belge 
concerné et les établissements 
hospitaliers algériens”, en sus de 

“ la prévention des maladies et du 
développement des recherches 
médicales”.
Dans ce contexte, le ministre a 
fait savoir que les deux parties 
“ ont entamé un programme de 
formation qui permettra à des 
staffs médicaux et paramédicaux 
algériens de bénéficier de 
l’expertise et de la compétence 
des établissements de santé 
belges”.
Il convient d’indiquer que le 
staff médical du CHU belge 
“Brugmann”, effectue une visite 
à la Clinique médico-chirurgicale 
infantile (CMCI) de Bousmail 
(Tipasa) et à l’Etablissement 
public de cardiologie et de 
chirurgie cardio-vasculaire à 
Alger, et ce en vue de s’enquérir 
de l’expérience algérienne en la 
matière.
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aïd al-adha 2024 :
Des moutons par facilité pour les employés de l’éducation

Le 1er véhicule JETOUR sera 
produit en Algérie à cette date

À partir de 2 999 000 DA… 
Découvrez les prix des voitures 

Jetour en Algérie

À moins d’un mois de 
l’Aïd El-Adha, la 
fête du sacrifice tant 

attendue par les musulmans, 
la question du mouton taraude 
déjà les esprits. Cette année, 
la flambée des prix a semé le 
trouble chez les Algériens, 
face à l’incertitude de pouvoir 
s’offrir le traditionnel mouton 
de l’Aïd.
Face à cette situation, une 
initiative louable vient soulager 
les employés du secteur 
de l’éducation. Différentes 
coopératives de consommation 
des comités de services sociaux 
des travailleurs de l’éducation 

ont annoncé l’ouverture d’une 
opération de vente par facilité 
de moutons de l’Aïd.
Fidèles au principe de solidarité 
et de prise en charge mutuelle 
qui régit les comités de services 
sociaux, cette opération vise 
à alléger la charge financière 
des employés du secteur 
éducatif, leur permettant ainsi 
d’accomplir le rite du sacrifice 
dans la dignité.
Cette opération permet aux 
enseignants d’acquérir leur 
mouton de fête en étalant 
le paiement sur six mois, 
moyennant un prélèvement 
mensuel de 10 000 DA.

Il est important de rappeler que 
cette initiative n’est pas une 
nouveauté. L’année dernière 
déjà, l’Algérienne des viandes 
rouges (ALVIAR) avait mis 
en place un dispositif similaire 
pour le mouton de l’Aïd, au 
profit des salariés du secteur 
public et privé.
Les employés concernés avaient 
pu acquérir leur mouton en 
versant un acompte de 20 à 25 
% du prix, le reste étant étalé sur 
3 ou 4 mois.
Il reste à savoir si l’ALVIAR 
proposera cette option cette 
année aussi pour les employés 
des autres secteurs.

La marque automobile chinoise 
“Jetour” a officiellement lancé ses 
activités en Algérie aujourd’hui. 

Avec une gamme variée de véhicules, elle 
ambitionne de se faire une place sur le 
marché national. Retour sur cet événement 
et les projets futurs de la marque.
Lors de la cérémonie de lancement, 
Anis Benhamadi, le PDG de Revolva 
Algérie, représentant de Jetour, a souligné 
l’importance de cette étape. Il a affirmé que 
cette initiative était cruciale pour établir 
une présence solide en Algérie. Jetour 
compte sur la qualité et la diversité de ses 
voitures pour attirer les consommateurs 
algériens.
Anis Benhamadi a également révélé des 
plans ambitieux pour Jetour en Algérie. 
La marque commencera à fabriquer ses 
véhicules localement, dans une usine 
située à Bordj Bou Arréridj. La première 
voiture produite dans cette usine devrait 
sortir en décembre 2025. Cette production 
locale vise à répondre aux besoins du 
marché algérien tout en créant des emplois 
et en stimulant l’économie locale.
Abdelhak Lasbet, le directeur des 
opérations commerciales de Jetour 
Algérie, a évoqué l’importance du 
réseau de distribution pour la marque. 

Actuellement, Jetour travaille avec quatre 
concessionnaires en Algérie. Cependant, 
ce nombre augmentera progressivement 
pour atteindre 28 concessionnaires. Ce 
réseau élargi assurera des services de 
vente et de maintenance, en conformité 
avec les réglementations en vigueur.

Un engagement envers la qualité 
et le service

Jetour ne se contente pas de vendre des 
voitures. La marque s’engage également à 
fournir des services de haute qualité à ses 
clients. Les concessionnaires de Jetour 
offriront des services de maintenance 
complets pour garantir la satisfaction des 
clients. En s’alignant sur les exigences 
des cahiers des charges régissant l’activité 
automobile en Algérie, Jetour entend 
se démarquer par son sérieux et son 
professionnalisme.
L’arrivée de Jetour sur le marché algérien 
marque le début d’une nouvelle ère pour 
l’industrie automobile locale. Avec ses 
projets de production locale et l’expansion 
de son réseau de distribution, la marque 
chinoise est prête à relever les défis du 
marché algérien. Les consommateurs 
algériens pourront bientôt découvrir et 
apprécier la qualité des véhicules Jetour.

Jetour, marque automobile chinoise 
filiale du groupe Chery, fait son entrée 
remarquée sur le marché algérien, 

promettant de bousculer le segment 
des SUV avec ses modèles élégants, 
performants et abordables.
Fondée en 2018, Jetour s’est rapidement 
imposée sur le marché en misant sur 
l’innovation technologique, le design 
raffiné et un excellent rapport qualité-prix.
Cette stratégie gagnante a valu à la marque 
une reconnaissance croissante et une 
expansion fulgurante à l’international.
Jetour se distingue par ses SUV qui 
allient un design moderne et élégant à des 
technologies de pointe, des performances 
remarquables et des prix attractifs.
Un design raffiné et audacieux caractérise 
les modèles Jetour, avec des lignes 
épurées, des finitions haut de gamme et 
des touches chromées pour une allure 
résolument moderne et chic.
À bord, la technologie prend le relais 
avec des aides à la conduite avancées 
pour une sécurité optimale, un système 
d’info-divertissement intuitif et connecté 
pour une expérience divertissante, et des 
fonctionnalités technologiques dernier cri 
pour un confort maximal.
Sous le capot, les moteurs puissants et 
efficients de Jetour offrent un excellent 
compromis entre performance et 
consommation de carburant, que vous 
soyez en quête d’un véhicule pour les 
trajets urbains ou les escapades en famille.
Enfin, Jetour se démarque par son 
positionnement tarifaire agressif, 
proposant des SUV haut de gamme à des 
prix accessibles, faisant d’elle un choix 

idéal pour les automobilistes soucieux de 
leur budget.

Prix des modèles Jetour disponibles 
en Algérie

En parlant des prix, quels sont les prix 
proposés en Algérie pour les voitures 
Jetour ?
Jetour X70
Jetour X70 arrive sur le marché algérien 
avec l’ambition de conquérir le cœur des 
familles. Ce SUV 7 places se distingue 
par son design élégant et moderne, son 
espace intérieur généreux et confortable, 
ses performances remarquables et son 
équipement technologique complet.
Le tout à partir de : 2 999 000 DA pour al 
version COMFORT et 3 450 000 DA pour 
la version LUXURY.
Jetour X70 Plus
Le Jetour X70 Plus, le SUV familial 
premium, reprend tous les atouts de son 
petit frère le X70, et se dote d’un design 
encore plus élégant et encore plus raffiné, 
avec des matériaux haut de gamme et des 
finitions soignées à l’intérieur comme à 
l’extérieur.
Le Jetour X70 Plus est disponible en 
Algérie à partir de 4 250 000 DA pour la 
version COMFORT et 4 950 000 DA pour 
la version LUXURY.
Jetour Dashing
Pour ceux qui recherchent un SUV urbain 
compact, dynamique et accessible, le 
Jetour Dashing est le choix idéal. Ce 
SUV 5 places se distingue par son design 
sportif et moderne, sa conduite agile et 
son équipement complet, le tout à partir 
de 4 950 000 DA.
Jetour X90 Plus
Le X90 Plus (7 places), fleuron de la 
gamme SUV de Jetour, est disponible à 
partir de 5 300 000 DA.
Jetour T2
Avec son design musclé et aventurier, le 
Jetour T2 est un SUV compact robuste 
et polyvalent conçu spécialement pour 
ceux qui recherchent un véhicule fiable 
et performant pour explorer de nouveaux 
horizons.
Ce modèle est disponible à partir de 9 700 
000 DA.
Avec la remise Moujahad, le prix du 
Jetour T2 passe à 6 500 000 DA.
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C’est avec une satisfaction non 
dissimulée  que les habitants de 
la ville d’Annaba ont constaté 

que la commune s’est attelée durant 
tout le mois en cours à la préparation 
de la saison estivale 2024. Annaba, 
est l’une des destinations favorites des 
algériens surtout pour ceux du sud du 
pays. Elle dispose de plusieurs hôtels de 
haut standing  rien qu’au chef-lieu de la 
wilaya. Les visiteurs affirment qu’une 
nette amélioration en matière de tourisme 
a été constatée ces dernières années, cela 
étant du à l’excellente préparation des 
saisons passées. Entre plages, montagne, 

foret et sites archéologiques ainsi que des 
formules de vacances adaptées durant la 
saison des vacances, les touristes vont être 
servies en plus de l’effectif de sécurité qui 
va être déployé tout au long de la saison 
pour assurer la sécurité des estivants 
et des touristes. Aussi , Il est utile de 
souligner, que le secteur du tourisme est 
très important pour les habitants de la 
wilaya d’Annaba , car il représente  une 
source de création  d’emplois très prisée 
pour les jeunes ce qui leur permet de se 
faire un peu d’argent de poche, voire 
même leur permettre de financer certains 
projets.

Les policiers de la 4ème sûreté 
urbaine  ont procédé à l’arrestation 
de six (6) individus, dont 03 

suspects dans une affaire de possession 
de drogue, un suspect dans une affaire de 
port d'arme blanche prohibée, en plus de 
deux autres ayant fait l'objet d'une enquête 
de la part des autorités judiciaires dans le 
cas d'une tentative de vol.   Dans le même 
contexte, les forces de police de la 10ème  
sûreté urbaine ont pu arrêter un suspect 
impliqué dans une affaire de possession 
de drogues dures (ecstasy). Toutes les 
mesures juridiques nécessaires ont été 
prises contre les suspects en coordination 
avec le procureur de la république.

annaba / aGriCulture

En présence du secrétaire général de la wilaya :
3ème recensement général de l'agriculture 

à la ferme ‘’Chaibi Al-Arbi’’

Le Secrétaire général de la wilaya  d’Annaba a présidé, hier, 
 la cérémonie commémorative de la Journée nationale 

de l'étudiant

Les préparatifs de la saison 
estivale à Annaba vont bon train

annaba / 4 ÈMe  sÛreté urbaine 

Les services de sécurité 
intensifient leur présence pour 
lutter contre toutes les formes 

de criminalité

Lors de son déplacement 
au niveau de la localité 
‘’El Karma’’ relevant 

de la commune d’El Hadjar, 
le Secrétaire général de la 
wilaya d’Annaba, a assisté au 
troisième recensement général 
de l'agriculture au niveau de 
ladite ferme. Sous  l’impulsion 

du premier responsable de 
l’exécutif, Abdelkader Djellaoui, 
l’opération de recensement a 
été réalisée avec succès portant 
sur une superficie de 299,12 
hectares, dont 288 hectares de sa 
surface  constituent la globalité 
de la production agricole en 
termes de rendements palpable.

Le  Secrétaire général de la 
wilaya, Amrou Mechiche 
, a présidé, hier, la 

cérémonie commémorative de la 
Journée nationale de l'étudiant  
au niveau de l’université Badji 
Mokhtar  Annaba, coïncidant 
avec le 19 mai de chaque année. 
La cérémonie s'est déroulée en 
présence de hauts responsables 

de la wilaya, des autorités 
civiles et militaires, ainsi que 
de représentants de la famille 
estudiantine et universitaire.  
Une   gerbe de fleurs devant 
la stèle commémorative des 
martyrs   a été déposée avec la 
lecture de la sourate ‘’Fatiha’’ 
à leur mémoire. Par la même 
occasion, le Secrétaire général et 
la délégation qui l'accompagnait 

a inspecté le salon de l’étudiant 
intitulé ‘’Salon de l’étudiant de 
l’Innovation et de la Créativité’’ 
qui à sa 4ème édition, avec 
la participation de clubs 
scientifiques, de porteurs de 
start-ups, de microentreprises 
et d’un groupe de chercheurs. 
Cet évènement a été marqué 
par une allocution de bienvenue 
du recteur de l’université, et du 

Secrétaire général de la wilaya  
suivie d’une conférence intitulée 
«Les événements de mai 1945».
La célébration de la Journée de 
l'étudiant a eu  lieu, cette année, 
dans un contexte différent qui 
impose la nécessité de conforter 
les acquis et les résultats réalisés 
ces dernières années et d'affirmer 
l'ère de l'Algérie nouvelle qui 
considère l'université comme la 

locomotive de la construction 

d'une économie forte. Cet 

anniversaire marque un tournant 

décisif dans le processus de la 

lutte nationale pour la liberté, 

fort d'une élite de jeunes qui ont 

apporté un appui de qualité à la 

Révolution de libération.

S.Ferdjallah

Imen.B

Sihem Ferdjallah

Mazouzi Fatma Zohra



La direction de commerce en 
collaboration avec les services de 
l’APC du secteur urbain 1 ainsi les 

services de sécurité a engagé la lutte contre 
les marchés informels et le squat des 
trottoirs par les commerçants au niveau 
du centre-ville, notamment sur le cours de 
la révolution. En effet, tous ces « points 
noirs » gangrènent l’économie locale et 
causent beaucoup de désagréments aux 
citoyens. Tous les vendeurs informels 
seront transférés  dans les plus brefs 
délais vers les marchés de proximité. Les 
services de l’APC en coordination avec 
les services de la police de l’urbanisme 
et de l’environnement ont entamé des 
opérations d’éradication du marché 
informel. Cette opération d’éradication, a 
permis «de remettre en valeur l’esthétique 
de la ville,  de libérer les espaces publics 

et d’assurer la fluidité de la circulation 
routière». Il a été ajouté que plusieurs 
opérations similaires vont être initiées 
dans un proche avenir dans plusieurs 
localités de la wilaya afin d’éradiquer tout 
commerce illicite.
Ces mesures sont de nature à mettre un 
terme aux trottoirs, abords des grandes 
places et boulevards de la ville squattés, 
qui n’ont pas manqué de  provoquer l’ire 
des exploitants de commerce légaux. Ce 
type de commerce a créé une concurrence 
déloyale vis-à-vis du commerce légal, 
en plus du fait qu’il constitue une source 
de prolifération de détritus sur la voie 
publique.
Les riverains ont quant à eux exprimé leur 
satisfaction en constatant la suppression 
de ce marché anarchique qui leur 
pourrissait la vie.

Les habitants de la localité de 
Boukhadra 3, souffrent d’un 
déficit criard en matière de 

transport public. Selon les témoignages 
des citoyens, les bus qui transitent entre 
Annaba et Boukhdra 3 sont très rare. Les 
étudiants et les travailleurs sont les plus 
pénalisés par cette situation. Ces derniers 
éprouvent toutes les peines du monde à 
rejoindre leurs établissements éducatifs 
ou leurs lieux de travail. Il faut savoir que 
cette situation dure depuis un bon moment 
et  les taxis se font rares. Le problème du 

transport dans cette localité ne date pas 
d’aujourd’hui. ‘’Nous éprouvons  des 
difficultés depuis des mois’’, affirment 
les habitants, et d’ajouter ‘’Il est de 
notre droit de réclamer des moyens de 
transport, d’autant plus que le nombre 
d’habitants de Boukhadra 3 est passé du 
simple au double en l’espace de quelques 
années seulement’’.. Le citoyen est la 
seule victime de cet enclavement”, nous 
a déclaré un groupe d’habitants. Les 
plaignants que nous avons rencontrés 
souhaitent que les autorités trouvent une 
solution à cette problématique.

annaba / CirCulatiOn

 des MOtOCYCles

La protection civile sensibilise 
sur l’importance du port

 du casque 

Célébration 
de la journée nationale 

des scouts musulmans à Annaba
Une caravane dédiée 

à la mémoire nationale

annaba / lutte COntre
 le COMMerCe inFOrMel

Éradication du marché informel 
au centre-ville

annaba / transPOrt

Les habitants de Boukhadra 
3 pénalisés par le manque 

de transport public

La protection civile de la wilaya 
d’Annaba appelle les jeunes et 
moins  jeunes  à porter le casque 

de moto. En effet,  Le code de la route 
impose le port du casque de protection 
aux conducteurs de motos et leurs 
passagers. Porter un casque moto, c’est 
assurer sa sécurité. Le casque n’empêche 
pas les accidents de la circulation, mais 
il peut réduire les risques de mortalité 
: il protège contre les blessures ou 
traumatismes graves. Le nombre de 
conducteurs de moto semble augmenter 
visiblement chaque jour. Et quelle que 

soit votre maitrise, l’excès de vitesse et 
l’absence de casque font toujours courir 
le risque de subir de graves chocs. Dans 
sa campagne, la protection civile a ciblé 
les motocyclistes, en leur fournissant 
«d’amples informations sur les risques du 
non port du casque et les mesures prises 
par les services de sécurité à l’encontre 
des motocyclistes. Le port du casque lors 
de la conduite du motocycle sans excès 
de vitesse ni dépassement et manœuvre 
dangereux, ont pour finalité primordiale 
de sauver la vie de la personne qui conduit 
et d’autrui.

Dans le cadre de la mise en œuvre 
de son programme annuel et à 
l’occasion de la célébration de la 

journée nationale des scouts musulmans 
Algériens, coïncidant avec le 27 mai de 
chaque année, la commission locale, 
sous la supervision de la section de 
l’information et de la communication, 
ainsi que celle des routiers, organise la 
première édition de la caravane scout de 
la mémoire nationale. Cet événement, 
réalisé sous le thème  ‘’Sur les traces 
de Ibn Badis’’, se tiendra le samedi 25 
mai 2024, avec un trajet partant de la 
wilaya d’Annaba jusqu’à la wilaya de 
Constantine.
La caravane de la mémoire nationale 
vise à renforcer les liens entre les jeunes 
scouts et ressusciter l’histoire nationale 
en les sensibilisant sur l’importance 
du patrimoine et des valeurs prônées 
par des figures emblématiques telles 
qu’Abdelhamid Ben Badis. À travers 
cette initiative, les organisateurs 
souhaitent inculquer aux participants 
un sentiment d’appartenance et de fierté 
nationale. Au menu de cette journée 
mémorable, plusieurs activités sont 
prévues, telles que des visites historiques, 

la découverte des lieux emblématiques 
de Constantine liés à la vie et à l’œuvre 
de Ben Badis, des Ateliers et conférences 
suivies d’échanges et discussions sur 
l’héritage culturel et patriotique laissé par 
les pionniers du mouvement scout et les 
leaders nationalistes, des rencontres Inter-
Scout de façon à  : renforcer les liens de 
fraternité entre les différents groupes de 
scouts des wilayas participantes.
Cette caravane est non seulement une 
opportunité pour les jeunes scouts de 
découvrir leur histoire, mais aussi une 
occasion de promouvoir les valeurs de 
solidarité, de citoyenneté et de services 
fondamentaux dans le scoutisme.

Sara.Y
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ANNABA / ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR

Sit-in des titulaires de master et doctorat réclamant 
des postes universitaires

Devant le siège  
l’université ‘’Badji 
Mokhtar-Annaba’’,  un 

groupe de diplômés en master et 
de doctorat a organisé un sit-in 
à l’effet de réclamer des postes 
universitaires.
Les diplômés, issus de divers 
secteurs universitaires, se sont 

rassemblés pacifiquement pour 
exprimer leur frustration face à 
leur marginalisation et réclamer 
des postes disponibles dans les 
institutions universitaires de la 
région. Arborant des pancartes 
et scandant des slogans, ils 
ont appelé à une intervention 
rapide  des autorités locales pour 
répondre à leurs préoccupations. 

L’un des protestataires, a exposé 
la gravité de la situation dans 
laquelle il se trouve. « Nous 
avons travaillé dur pour obtenir 
nos diplômes, mais nous sommes 
confrontés à une absence totale 
de perspectives d’emploi dans 
nos domaines respectifs. Nous 
faisons appel au président de la 
République en vue d’intervenir 

de toute urgence pour créer 
des postes budgétaires et nous 
permettre de contribuer à 
l’enseignement supérieur en 
Algérie, » a-t-il déclaré. Un 
autre diplômé a souligné que ce 
manque de postes les affecte, 
mais affecte également la qualité 
de l’enseignement supérieur 
dans la région. « La présence de 

jeunes chercheurs et enseignants 
est essentielle pour l’innovation 
et le progrès académique. Sans 
nous, les universités risquent 
de stagner, » ajoutera-t-il. Les 
plaignants ont appelé à la mise 
en place d’un plan national pour 
l’intégration des jeunes diplômés 
dans le secteur de l’enseignement 
supérieur et de la recherche.

S.Y

ANNABA / EDUCATION NATIONALE

Arrêtons de réduire les enfants à de simples bulletins de notes

Actuellement dans notre 
société, la réussite 
scolaire est souvent 

perçue comme le seul et unique 
indicateur de la valeur et du 
potentiel d’un enfant. Cette 
vision étroite et réductrice ne 
tient pas compte des nombreuses 
autres qualités, compétences 
et talents que chaque enfant 
possède et peut développer. Il 
est grand temps de changer notre 
regard sur les enfants et de les 
considérer dans leur globalité.
La réussite scolaire ne doit pas 
être le seul critère d’évaluation
La réussite scolaire est 
importante, mais elle ne doit pas 
être le seul critère d’évaluation 
d’un enfant. Les notes et les 
résultats aux examens ne 
reflètent qu’une partie infime 
de ce qu’est un enfant. Il y a 
tant d’autres aspects à prendre 
en compte : sa créativité, son 
empathie, sa capacité à résoudre 

des problèmes, son sens de 
l’humour, sa curiosité, etc.
En outre, l’école ne convient 
pas à tous les enfants. Certains 
ont des besoins spécifiques qui 
ne sont pas pris en compte dans 
le système éducatif traditionnel. 
D’autres ont des talents et des 
passions qui ne sont pas valorisés 
à l’école. Il est donc essentiel de 
ne pas réduire un enfant à ses 
seuls résultats scolaires.

Les conséquences néfastes 
de la survalorisation de la 

réussite scolaire
La survalorisation de la 
réussite scolaire peut avoir des 
conséquences néfastes sur les 
enfants. Tout d’abord, cela peut 
générer un stress et une anxiété 
importants. Les enfants peuvent 
avoir peur de décevoir leurs 
parents ou leurs enseignants, ce 
qui peut nuire à leur estime de soi 
et à leur bien-être émotionnel.
Aussi, cela peut favoriser une 
vision étroite et compétitive 

de la réussite. Les enfants 
peuvent être encouragés à se 
comparer constamment aux 
autres et à se concentrer sur 
leurs propres résultats, plutôt 
que sur leur apprentissage et 
leur développement personnel. 
Cette vision peut également 
les amener à négliger d’autres 
aspects importants de leur vie, 
tels que leurs relations sociales, 
leurs loisirs et leurs passions.
Comment valoriser les enfants 

dans leur globalité ?
Il existe de nombreuses façons 
de valoriser les enfants dans 
leur globalité, au-delà de leurs 
résultats scolaires. Tout d’abord, 
il est important de les encourager 
à explorer et à développer leurs 
talents et leurs passions, qu’ils 
soient artistiques, sportifs, 
scientifiques ou autres. Cela peut 
se faire à travers des activités 
extrascolaires, des projets 
personnels ou des moments de 
jeu libre.

D’autre part, il est essentiel 
de leur accorder une écoute 
attentive et bienveillante, de les 
soutenir dans leurs difficultés et 
de les féliciter pour leurs efforts 
et leurs progrès, plutôt que pour 
leurs résultats. Cela contribuera 
à renforcer leur estime de soi et 
leur confiance en eux.
Enfin, il est important de leur 
offrir un environnement riche 
et stimulant, qui leur permette 
de développer leur curiosité, 
leur créativité et leur ouverture 
d’esprit. Cela peut se faire à 

travers des sorties culturelles, des 
rencontres avec des personnes 
inspirantes ou des discussions 
sur des sujets variés.
Il est grand temps de cesser 
de voir les enfants comme de 
simples bulletins de notes et de 
les considérer dans leur globalité. 
En valorisant leurs talents, 
leurs passions, leurs qualités 
humaines et leurs efforts, nous 
leur offrirons un cadre propice 
à leur épanouissement personnel 
et à leur réussite future, quelle 
qu’elle soit.

Sara Boueche 

ANNABA / EL HADJAR

Opération de nettoyage et amélioration de l’environnement 

En application des 
directives du premier 
responsable de l’exécutif, 

une importante campagne de 
nettoyage et d’embellissement 
a été lancée au niveau de la 
commune  d’El Hadjar. Cette 
action s’inscrit dans le cadre 
des efforts continus en vue 
d’améliorer les espaces publics 
et restaurer l’aspect esthétique de 
la localité.

L’opération a été supervisée 
par le chef de la daïra d’El 
Hadjar, en présence du secrétaire 
général de l’APC. Ont pris 
part, divers organismes locaux, 
notamment le comité de la 
commune d’El Hadjar, la société 
SOPT, l’établissement public 
d’amélioration urbaine, ainsi 
que des travailleurs du parc de 
la commune. Les volontaires 
ont entrepris plusieurs activités 
cruciales pour l’embellissement 

de l’environnement : Taille et 
élagage des arbres, élimination 
des mauvaises herbes, nettoyage 
des établissements éducatifs, 
réfection de peinture des façades, 
rénovation des trottoirs et des 
couloirs des établissements  
suivants tels que  les Collèges 
‘’Ibn Batouta (El Karma), 
‘’Ahmed Toufiq Al Madani’’,  
‘’Mouloud Feraoun’’ et enfin le 
lycée ‘’Rechachi Mohamed’’
Cette initiative est 

particulièrement significative, 
du fait  qu’elle a été menée en 

prévision des examens de fin 
d’année scolaire (BEM et BAC).

S.Y

ANNABA / CYCLISME INTERNATIONAL
Le tour international d’Algérie de cyclisme : Une finale passionnante

Annaba se prépare à 
accueillir un événement 
sportif important  avec 

l’arrivée des dix-sept (17) équipes, 
dont onze (11) équipes étrangères, 
participant au Tour International 
d’Algérie de Cyclisme. La 
journée d’aujourd’hui, marquera 
le début de la dernière étape de 

cette compétition intense, avec 
l’arrivée des coureurs depuis la 
wilaya de Skikda, après avoir 
complété la neuvième étape de 
126,5 km.
La dixième et dernière étape du 
tour débutera mardi, avec un 
parcours exigeant reliant Annaba 
à Guelma. Les cyclistes vont 
parcourir une distance de 148,5 

km, en passant par les localités 
d’El Hadjar, Chbaita Mokhtar, 
El Tarf, et Bouchegouf. Ce trajet 
promet d’être une épreuve de 
force pour les participants, avec 
des reliefs variés et des défis 
topographiques.
Le point culminant de cet 
événement sportif sera la 
grande course autour de la ville 

d’Annaba, qui se tiendra sur 
le cours de la Révolution et au 
niveau de la Poste centrale. Les 
coureurs s’affronteront sur un 
circuit urbain de 50 tours, offrant 
aux spectateurs une occasion 
unique de voir de près l’intensité 
et la vitesse des compétiteurs.
Le Tour International d’Algérie 
de Cyclisme ne se contente pas 

seulement de tester l’endurance 
et la performance des cyclistes, 
il sert également de passerelle 
culturelle et sportive entre les 
nations participantes. Au terme 
de cette course, et de la cérémonie 
de remise des prix, les équipes 
retourneront à Alger, marquant 
ainsi la fin de ce prestigieux 
événement. 

S.Y



Européennes 2024 
Marine Le Pen ne veut pas laisser toute 

la lumière à Jordan Bardella

Au Brésil, une guerre des chefs au sein du PCC, 
le plus puissant groupe de narcotrafic du pays

La leader d’extrême droite 
multiplie les apparitions 
médiatiques et les 

déplacements, afin de réaffirmer 
son statut de candidate putative 
à l’Elysée en 2027 face à son 
dauphin, promis à un succès aux 
élections européennes du 9 juin, 
selon le monde fr.
L’agenda public de Marine Le 
Pen, envoyé chaque semaine à 
la presse, est d’ordinaire troué 
comme un emmental. Une 
réunion avec les dirigeants du 
parti par-ci, une question au 
gouvernement par-là et, pour ce 
qu’on en sait, c’est déjà le week-
end.
Mais, depuis le début du mois de 
mai, la cheffe de file des députés 
du Rassemblement national (RN) 
court partout. Un matin, elle est 

sur BFM-TV, la chaîne info sur 
laquelle elle promettait de ne 
plus mettre les pieds. Jeudi 16 
mai, elle est l’invitée principale 
de « L’Evénement », l’émission 
politique de France 2, où elle 

tente de se positionner comme la 
principale opposante à Emmanuel 
Macron, en déroulant sur la 
Nouvelle-Calédonie, la dette et 
l’Union européenne (UE), jugée 
coupable de tous les maux.

Une semaine plus tôt, la députée 
du Pas-de-Calais mange des 
fraises, hume les fleurs et sourit 
pour les selfies dans une foire 
horticole de l’Aube. Le 7 mai, elle 
s’invite en vedette américaine à 
un meeting de Jordan Bardella en 
Moselle : « Je n’ai pas résisté à 
la tentation de participer à cette 
rencontre amicale ! », cabotine la 
leader d’extrême droite. Tentation 
bien compréhensible : au nom de 
quoi ne participerait-elle pas à la 
fête qui se profile le 9 juin, au soir 
des élections européennes, où son 
parti pourrait, selon les sondages, 
obtenir deux fois plus de voix que 
le camp présidentiel ?
L’entrée en campagne de Marine 
Le Pen va même la pousser 
hors des frontières françaises : 
dimanche 19 mai, elle a prévu de 

se rendre à Madrid, à l’invitation 
du parti espagnol réactionnaire et 
nationaliste Vox, où elle croisera 
le président argentin libertarien, 
Javier Milei, et quelques 
conservateurs américains. Peu 
importe que Vox ne soit pas son 
allié, ou que ces extrêmes droites 
aient, sur les sujets économiques 
et sociétaux, des visions plus 
affirmées et constantes que 
la sienne : tous se rejoignent 
dans le rejet des étrangers et de 
l’UE. Marine Le Pen ne boude 
pas non plus son plaisir quand 
elle constate qu’Eric Zemmour 
et Marion Maréchal, dont la 
présence avait été annoncée par 
leur parti, Reconquête !, aient 
disparu de l’affiche au moment 
où elle annonçait sa participation

Le conflit entre le leader 
historique du Primeiro 
Comando da Capital, 

multinationale du crime, et 
plusieurs de ses lieutenants 
fait craindre une hausse de 
la violence à Sao Paulo, où 
l’organisation est hégémonique, 
selon le monde fr.
Le Brésil est-il en état de « 
guerre » ? A en croire les titres 
des principaux médias du pays, 
on serait tenté de le penser. Ces 
derniers font état d’un conflit « 
historique » et « sans précédent 
» opposant les chefs de la plus 
grande organisation criminelle 
du pays, Primeiro Comando da 
Capital (« premier commando 
de la capitale », ou PCC).
A l’origine, il y aurait eu une 

mutinerie orchestrée par trois 
dirigeants supposés du groupe 
de narcotrafiquants. Le trio de 
putschistes mené par Roberto 
Soriano, Abel Pacheco de 
Andrade et Wanderson Nilton 
de Paula Lima, respectivement 
surnommés « Tiriça », « 
Vida Loka » et « Andinho 
», s’opposerait désormais 
ouvertement au leader historique 
du PCC, le très redouté Marco 
Willians Herbas Camacho, que 
tout le Brésil connaît sous son 
pseudonyme de « Marcola ».
Strict code de conduite
Les racines du conflit restent 
nébuleuses. La police affirme 
avoir intercepté en février un 
message diffusé par les rebelles, 
ne décrétant rien de moins 

que l’exclusion de Marcola de 
l’organisation, assortie de sa 
condamnation à mort. « Tiriça 
», « Vida Loka » et « Andinha 
» accusent ce dernier d’avoir 
dénoncé à la police des membres 
du PCC. Le chef de file de 
l’organisation aurait également 
traité l’un des membres du trio 
de « psychopathe ».
Il n’en fallait pas plus pour 
semer la discorde au sein de 
cette multinationale du crime. 
Hégémonique dans le riche 
Etat de Sao Paulo, le PCC est 
la plus puissante des factions du 
narcotrafic local. Il est présent 
dans la quasi-totalité des régions 
du Brésil et dans plus de seize 
pays à travers le monde, avec un 
chiffre d’affaires annuel évalué 

à près de 900 millions d’euros, 
essentiellement issu de la 
cocaïne. Né en 1993 comme un 
simple « syndicat » de détenus, 

le groupe compte aujourd’hui 
plus de 100 000 membres, mus 
par un strict code de conduite et 
une discipline de fer.

En Moselle, la Nied, en 
vigilance rouge samedi, 
a été rétrogradée en 

vigilance orange, même si 
l’eau continue d’affecter les 
déplacements dans certaines 
zones, selon le monde fr.
Les communes touchées par 
des crues samedi dans l’Est 
observent, dimanche 19 mai, un 
retour progressif à la normale, 
malgré le maintien de la vigilance 
orange par Météo-France pour 
la Moselle et le Bas-Rhin. « 
La décrue est bien avancée, 
nous sommes en train de retirer 
l’ensemble des matériels de 
protection », se réjouit Bruno 

Minutiello, président de la 
communauté de communes 

du Territoire de Lunéville à 
Baccarat (Meurthe-et-Moselle), 

sans rapporter d’incidents 
significatifs.
Ce territoire avait été placé en 
vigilance rouge samedi pour une 
crue de la Vezouze, sortie de son 
lit et montée jusqu’à 2,90 mètres 
alors qu’elle était encore à 0,60 
mètre jeudi. Mais elle n’a pas 
atteint le niveau enregistré lors 
des inondations de 2006, comme 
cela avait été craint. La rivière 
est repassée en vigilance jaune. 
« La nuit a été calme, aucune 
habitation n’a été inondée », 
confirme la maire de Lunéville, 
Catherine Paillard.
En Moselle, l’heure est 
également à la décrue pour la 

Nied, en vigilance rouge samedi 
mais rétrogradée en orange 
dimanche. « La rue principale est 
libre, l’eau s’est retirée, toutes les 
habitations sont accessibles, alors 
qu’hier des gens avaient 1,50 
mètre d’eau dans leur maison 
», explique René Kupperschmit, 
maire de Filstroff (Moselle), qui 
a évoqué le ravitaillement en 
nourriture de certaines familles 
par le club de kayak local. « 
La décrue s’est faite avec une 
vitesse incroyable. Aujourd’hui 
les gens nettoient, je pense que 
le préfet va prendre un arrêté de 
catastrophe naturelle pour tout le 
secteur », a-t-il complété.
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France : Inondations dans l’Est
La Moselle et le Bas-Rhin restent en vigilance orange, 

mais la décrue est « bien avancée »



iraK: 

le Parlement échoue à élire son président

Zelensky se prépare à une offensive plus large, les troupes 
russes continuent d’avancer

Des enfants parmi les victimes alors que les forces israéliennes 
intensifient leurs attaques contre le Hezbollah

BAGDAD: Les députés 
irakiens n’ont pas 
réussi à élire un 

président du Parlement , aucun 
des deux principaux candidats 
n’ayant obtenu la majorité lors 
d’une séance tendue. Selopn 
Arabenews.
A la mi-novembre, la Cour 
suprême, plus haute instance 
judiciaire d’Irak, avait mis 
fin au mandat du précédent 
titulaire, l’influent politicien 
sunnite Mohamed al-
Halboussi, après la plainte d’un 
député pour “falsification” de 
document.
Depuis, les parlementaires ont 
échoué à plusieurs reprises à 
élire un nouveau président en 

raison de querelles politiques 
et surtout de divisions entre 
les principaux partis sunnites.
Lors du vote de samedi, 
311 des 329 députés étaient 
présents.

Le bureau parlementaire des 
médias a annoncé que 137 
avaient choisi Mahmoud al-
Mashhadani, le plus ancien 
membre du Parlement, et 158 
avaient voté pour Salem al-

Issawi, soit moins pour chacun 
des deux candidats que les 165 
voix requises.
De nombreux députés ne sont 
pas revenus pour un deuxième 
vote, les médias locaux 
partageant des vidéos d’une 
brève bagarre entre certains 
d’entre eux et faisant état d’au 
moins un blessé.
 
Processus ardu 
La séance a ensuite été 
ajournée.
Dans ce pays majoritairement 
chiite, le Parlement est dominé 
par une coalition de partis 
chiites pro-iraniens.
La vie politique en Irak, 
pays multiethnique et 

multiconfessionnel, est régie 
par un partage du pouvoir entre 
les différentes communautés: 
le poste largement 
honorifique de président 
revient traditionnellement 
aux Kurdes, celui de Premier 
ministre aux chiites, tandis 
que la communauté sunnite est 
représentée par le président du 
Parlement.
Les élections et nominations 
de responsables aux plus 
hauts postes sont bien souvent 
des processus ardus qui 
peuvent durer plusieurs mois, 
compliqués par des tractations 
interminables et des accords 
âprement négociés , a ajouté 
la meme source.

KIEV, Ukraine : Le 
président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a 

dit s’attendre, dans un entretien 
exclusif à l’AFP, à une offensive 
russe plus large dans le Nord et 
dans l’Est qui viserait à prendre 
Kharkiv, régions où Moscou 
poursuit son assaut d’ampleur 
lancé le 10 mai.
«Ils ont lancé leur opération, 
elle peut être constituée de 
plusieurs vagues. Et ça c’est 
leur première vague», a assuré 
vendredi M. Zelensky alors que 
la Russie vient d’engranger ses 
plus grands gains territoriaux 
depuis fin 2022.
Il a néanmoins assuré que, 
malgré les avancées russes des 

derniers jours dans la région 
de Kharkiv, la situation était 
meilleure pour ses forces qu’il 
y a une semaine, lorsque les 
troupes du Kremlin ont franchi 
par surprise la frontière.
Pour lui, la Russie veut attaquer  
Kharkiv (Nord-Est), deuxième 
ville du pays, à seulement 
quelques dizaines de kilomètres 
du front. Moscou avait déjà 
échoué à la prendre en 2022 
et le président russe Vladimir 
Poutine a affirmé vendredi 
ne pas avoir l’intention de 
l’attaquer «pour l’instant».
L’offensive russe vise 
officiellement, selon M. 
Poutine, à répliquer aux frappes 
ukrainiennes des derniers mois 

en territoire russe et créer une 
zone tampon censée empêcher 
ces frappes.
Les forces de Moscou essayent 
de profiter du manque 
d’hommes et d’armes auquel 
est confronté l’Ukraine après 
deux ans de guerre.
- Près de 10.000 évacuations  -
M. Zelensky a reconnu auprès 
de l’AFP un manque d’effectifs. 
«Il y a un nombre important de 
brigades qui sont vides», a-t-il 
dit.
Face à ses carences, Kiev a voté 
une législation controversée, 
entrée en vigueur samedi, 
pour accélérer la mobilisation 
militaire avec l’abaissement de 
l’âge de 27 à 25 ans.

Vendredi, M. Zelensky a 
également signé une loi 
permettant de recruter des 
détenus en échange d’une 
libération conditionnelle.
Tourné vers les Occidentaux, 

il a déploré n’avoir qu’un 
quart des systèmes de défense 
antiaérienne dont Kiev a besoin, 
ajoutant avoir également besoin 
de 120 à 130 avions de combat 
F-16.

Deux enfants d’une 
famille de réfugiés 
syriens ainsi qu’un 

combattant du Hezbollah 
ont été tués lors de frappes 
aériennes israéliennes ayant 
touché une zone située à plus 
de 30 km à l’intérieur de la 
frontière sud du Liban. Selon 
Arabnews.
Les frappes israéliennes ont 
ciblé les villages de Najjariyeh 
et Addousiyeh, tous deux 
situés au sud de la ville côtière 
de Saïda, tuant des enfants et 
un combattant du Hezbollah 
qui conduisait un camion pick-
up au moment de la frappe.

En riposte à ces raids, le 
Hezbollah a lancé des dizaines 
de roquettes en direction de 
la Haute Galilée, la Galilée 
occidentale, du bassin de la 
Galilée et du Golan.
Les médias israéliens ont 
rapporté que 140 roquettes 
avaient été tirées vers le nord 
du pays.
Le Hezbollah a échangé des 
tirs transfrontaliers avec les 
forces israéliennes presque 
quotidiennement depuis 
l’attaque du Hamas au sud 
d’Israël, le 7 octobre,ce 
qui a déclenché la guerre à 
Gaza,depuis déjà  huit mois.

Les tensions entre les forces 
israéliennes et le Hezbollah ont 
atteint un niveau critique avec 
des attaques de drones menées 
en profondeur dans le territoire 
libanais et le nord d’Israël.
Le général à la retraite Khaled 
Hamadé de l’armée libanaise 
a mis en garde contre une « 
escalade vers des violences 
plus graves dans le sud du 
Liban ».
Le Hezbollah insiste pour 
conditionner un cessez-le-feu 
dans le sud du Liban à la fin 
des hostilités dans la bande de 
Gaza.
Contrairement à la situation 

dans la bande de Gaza, aucune 
initiative n’est prise pour 
arrêter les affrontements entre 
Israël et le Hezbollah, selon 
Hamadé.
Dans un communiqué, le 

Hezbollah a revendiqué avoir 
visé la base logistique Tsnobar 
d’Israël dans le Golan avec 50 
roquettes Katyusha en réponse 
à la frappe sur Najjarieh., a 
ajouté la meme source.
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Bounedjah s’offre une dernière finale avec le Sadd

Ounas : « Je quitte Lille cet été »

Comme annoncé, la 
journée de samedi 
pouvait être historique 

pour l’attaquant du Sadd qatari, 
Baghdad Bounedjah, après 
l’annonce de son départ en 
fin de saison vers une autre 
destination. Le Sadd jouait hier 
la demi-finale de la coupe de 
l’Emir du Qatar contre son rival 
de toujours Duhail.
Avec Bounedjah en pointe 
de l’attaque, le Sadd avait la 
possibilité de prolonger le plaisir 
et offrir à son international 
algérien un dernier match et la 
possibilité de décrocher un autre 
titre. Bounedjah était donc décidé 
à s’offrir cette finale, ça s’est vu 
dès les premières minutes de 
jeu, avec un slalom qui a failli 
lui permettre d’ouvrir la marque 
à la 5’. Le public qui n’avait 
d’yeux que pour l’Algérien s’est 
levé comme un seul homme à 
la 11’ pour remercier à sa façon 
l’Oranais, une grande banderole 
affichant l’effigie du joueur et un 
grand merci a été déployé dans 
les tribunes, cela n’a fait que 
chauffer le joueur, qui, à la 26’, 

a failli marquer un joli ciseau.
Le Sadd pouvait encaisser sur 
penalty, mais le gardien a stoppé 
le coup de pied arrêté après avoir 
reçu des tuyaux de l’international 
algérien. Les Noir et Blanc ont 
fini par s’adjuger la victoire après 
un but de l’inévitable Akram 
Afif qui a envoyé son team 
en finale. Le Sadd affrontera 
vendredi prochain soit Gharrafa 
de Brahimi soit Qatar SC, cette 
fois ça sera l’ultime rencontre 
de Baghdad avant de rejoindre 
très probablement le pays voisin 
l’Arabie saoudite.

«J’irai probablement 
en Arabie Saoudite»

Baghdad Bounedjah rejoindra 
un autre championnat cet été, 
il a joué hier son avant-dernier 
match au Qatar avant de plier 
bagage. Bounedjah a laissé 
entendre dans une déclaration 
à Bein Sport hier soir qu’il 
jouerait probablement en Arabie 
Saoudite, ce qui confirme les 
bruits l’annonçant du coté 
du Shabab où il a déjà eu des 
contacts. «Je n’ai pas décidé, je 
suis concentré sur la finale, mais 

le pays le plus proche est l’Arabie 
Saoudite», a-t-il déclaré. 
Bounedjah n’a pas manqué 
d’évoquer le match d’hier : 
«Dieu merci, on s’est qualifiés, 
je voulais garder l’espoir d’offrir 
ce titre cher à notre club, on s’est 
arrachés pour se qualifier, je ne 
voulais pas quitter le Sadd après 
cette demi-finale, car quand j’ai 
rejoint ce club j’avais joué cette 
finale, et me revoilà aujourd’hui 
au même stade.»

«Jamais je ne me suis senti 
étranger ici»

Bounedjah adresse ses 
remerciements au Qatar qui 
l’a accueilli à bras ouverts 
pendant plusieurs années. «Je 
suis reconnaissant envers tous 
ceux qui m’ont soutenu, les 
relations avec le public étaient 
bonnes, mes enfants sont nés à 
Doha, je suis venu jeune, jamais 
je ne me suis senti étranger, les 
dirigeants, le président, Doha, 
depuis que je suis venu, j’ai vécu 
la progression du football ici, 
je souhaite tout le bien pour le 
Qatar et ses dirigeants», conclut-
il.

Ecarté de l’équipe 
première, Adam Ounas 
qui s’entraine et joue 

ces dernières semaines avec la 
réserve du LOSC est sorti de 
sa réserve pour la première fois 
depuis sa mise à l’écart.
Dans un entretien accordé 
au quotidien régional « La 
Voix du Nord », l’attaquant 
algérien a affirmé qu’il n’est 
pas remonté contre Paulo 
Fonseca, l’entraineur de 
l’équipe première du LOSC, 
tout en soulignant qu’il trouve 
énormément de plaisir à jouer 

avec l’antichambre du club 
nordiste. Par ailleurs en fin 
de contrat au mois de juin 
prochain, il a confirmé son 
intention de quitter le LOSC : 
’’ Honnêtement, je ne suis pas 
fâché de ce qui m’est arrivé. 
J’ai accepté la décision de 
l’entraineur et de la direction. 
Ils ont jugé que je ne répondais 
pas à leurs attentes et ils sont 
libres de le penser. ‘’  ‘’ Je 
m’amuse avec l’équipe réserve, 
je passe un bon moment avec 
les jeunes joueurs et je pratique 
le football avec eux sans aucune 

pression’’, savoure-t-il. Pourtant 
pour un joueur de son talent, 
personne ne s’attendait à cette 
mise à l’écart. ‘’ Je me moque 
de la façon dont j’ai été traité 
récemment. Je sais très bien que 
c’est à cause de mon départ à la 
fin de saison’’, expliquera t-il.

Victime de représailles ?
Dans sa déclaration où il 
affirme que sa mise à l’écart 
serait due à son refus de rester 
au             LOSC, d’où les 
interrogations sur les véritables 
intentions de Paulo Fonseca. 
Celui-ci l’a-t-il écarté de 

l’équipe première sur ordre de 
son employeur ? Adam Ounas 
en déclarant indirectement que 
cela a un rapport avec son refus 
de prolonger son contrat, cela 
laisse entendre que la direction 
du LOSC n’a pas admis qu’il 
parte gratuitement cet été, 
d’autant que des clubs saoudiens 
sont vivement intéressés par ses 
services. Comme les Saoudiens 
sont de ‘’bons payeurs’’, il 
est clair que le club nordiste 
souhaite le prolonger en incluant 
une clause libératoire dans le 
seul but d’empocher une belle 

indemnité de transfert. Si cela 
se concrétise, on écartera alors 
l’hypothèse du comportement 
indiscipliné de l’international 
algérien. Pour rappel, afin de 
justifier sa mise à l’écart, Paulo 
Fonseca avait pointé du doigt 
le comportement de l’attaquant 
algérien dans l’une de ses 
récentes sorties médiatiques. 
Adam Ounas devrait dévoiler 
une fois la fin de son contrat 
en juin prochain, la vérité sur 
cette affaire qui a défrayé la 
chronique en France.
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Manchester City sacré champion d’Angleterre 
pour la dixième fois de son histoire

Pl : 
Erling Haaland termine meilleur buteur

Ancelotti, la mise à l’écart fracassante

Vainqueur de West Ham 
(3-1) à l’issue de la 38e 
et dernière journée de 

Premier League, Manchester 
City a officialisé le dixième 
titre de champion d’Angleterre 
de son histoire, le quatrième 
consécutif…
La domination de Manchester 
City sur le football anglais n’en 
finit plus. Après la saison 2020-
2021, 2021-2022 et 2022-2023, 
les Skyblues ont, une nouvelle 
fois, raflé la mise. Intraitable 
dans le sprint final, le club 
mancunien est donc champion 
d’Angleterre pour la dixième 
fois de son histoire. Longtemps 
à la lutte avec Liverpool - 
auteur de quelques contre-
performances ces dernières 
semaines - et surtout Arsenal, 
les hommes de Pep Guardiola 
n’ont jamais baissé leur garde 
et terminent cet exercice avec 
91 points au compteur.
Attaque la plus prolifique du 
championnat et deuxième 
meilleure défense, Manchester 
City valide ainsi, un peu plus, sa 
suprématie nationale. Éliminés 

aux portes du dernier carré de 
la Ligue des Champions par le 
Real Madrid, les pensionnaires 
de l’Etihad Stadium pourraient 
même s’offrir un doublé en cas 
de victoire face à Manchester 
United lors de la finale de la 
Cup, le 25 mai prochain à 
Wembley. Rapidement aux 
premières places de la Premier 
League cette saison, les 
coéquipiers de Phil Foden ont 
malgré tout dû lutter, week-end 
après week-end, pour se défaire 
d’Arsenal sur le gong.

Un secteur offensif 
étincelant…

Si les Gunners ont fait preuve 
d’une belle résistance, 
Manchester City a finalement 
enchaîné 10 victoires 
consécutives en cette fin de 
saison. Une saison où les 
Citizens auront, une nouvelle 
fois, pu compter sur l’apport 
considérable d’Erling Haaland, 
meilleur buteur de Premier 
League avec 27 réalisations. 
Dans le sillage de l’attaquant 
norvégien, Phil Foden va lui 
terminer l’année avec 19 buts. 

Enfin, parmi les grands artisans 
de ce nouveau sacre, Manchester 
City peut également remercier 
Kevin de Bruyne.
Malgré une saison marquée par 
une blessure, le milieu offensif 
belge a largement contribué 
à la réussite des siens avec 

18 offrandes et 6 buts en 24 
matches toutes compétitions 
confondues. Outre ses armes 
offensives, City s’est, par 
ailleurs, appuyé sur une solidité 
défensive, à l’instar d’un 
Josko Gvardiol encore une 
fois impérial dans la charnière 

centrale des Skyblues. À la 
tête de ce collectif reluisant, 
Pep Guardiola aura, enfin, 
parfaitement managé ses 
troupes pour résister à la 
pression et s’offrir un nouveau 
titre. Le 35e dans l’histoire du 
club.

Champion d’Angleterre 
après la victoire 3-1 de 
Manchester City contre 

West Ham, Erling Haaland 
n’a toutefois pas pu soigner 
ses statistiques. L’attaquant 
norvégien reste bloqué à 27 
buts et devance avec une large 
avance Cole Palmer qui a inscrit 
22 buts avec Chelsea.
Buteur face à Brentford (4-2), le 
buteur de Newcastle Alexander 
Isak suit avec 21 réalisations. 
Sacré meilleur buteur de 
Premier League l’an dernier 

avec 36 réalisations, Erling 
Haaland conserve sa couronne.

Le classement des buteurs 
en Premier League

Erling Haaland (Manchester 
City) 27 buts
Cole Palmer (Chelsea) 22 buts
Alexander Isak (Newcastle) 21 
buts
Phil Foden (Manchester City) 
19 buts
Ollie Watkins (Aston Villa) 19 
buts
Dominic Solanke 
(Bournemouth) 19 buts

Comme pressenti depuis 
quelques jours, Carlo 
Ancelotti devrait 

titulariser Thibaut Courtois 
aux dépens d’Andriy Lunin 
pour la finale de la Ligue des 
champions du Real Madrid 
contre Dortmund, le 1er juin.
Après une longue phase de 
reprise, une demi-année après 
une rupture d’un ligament croisé 
au genou au mois d’août dernier, 
Thibaut Courtois enchaîne 
sa quatrième titularisation 
avec le Real Madrid en Liga, 
ce dimanche (19h), face à 
Villarreal. Le gardien belge va 
tout simplement finir la saison 
en tant que numéro 1 dans les 
buts des Merengues, contre le 
Betis la semaine prochaine, en 
clôture de la Liga, puis en finale 

de la Ligue des champions.
Comme l’indique José Luis 
Sanchez de la Sexta dimanche, 
Courtois débutera dans le 
onze du Real pour la finale 
de la Champions contre le 
Borussia Dortmund, le 1er 
juin à Wembley (Londres). 
Andriy Lunin a réalisé une belle 
saison et a même brillé lors 
des joutes européennes, autant 
contre Leipzig et Manchester 
City puis face au Bayern en 
demi-finale au début du mois. 
Mais Carlo Ancelotti aurait 
donc fait un choix cruel pour 
le joueur ukrainien qui a gagné 
sa place aux dépens de Kepa 
Arrizabalaga durant la saison.
Courtois phénoménal en 2022
Lors du parcours miraculeux du 
Real Madrid de Karim Benzema 

en 2022, Courtois avait été 
héroïque lors de la finale de la 
C1 contre Liverpool (1-0), au 
Stade de France, en réalisant un 
total record de neuf arrêts face 
à Mohamed Salah et consorts. 
Federico Valverde avait offert le 
14e sacre au club de la capitale 
espagnole.
Thibaut Courtois, 32 ans, a 
déjà décidé de ne pas disputer 
l’Euro 2024 avec la sélection 
belge. L’ancien portier de 
Chelsea a expliqué ne pas être 
suffisamment opérationnel 
physiquement pour une telle 
compétition. Il est surtout en 
conflit avec le coach des Diables 
rouges, Domenico Tedesco lui 
ayant enlevé temporairement le 
brassard de capitaine (désormais 
confié à Romelu Lukaku).

Sport International 13
Lundi 20 Mai 2024



Lundi 20 Mai 2024

15High-TechSeybouSe Times

Un mystérieux navire porte-drones repéré en Chine

Ces lunettes d’un nouveau genre pour aider les déficients 
visuels récompensées au Lépine

En Bref...

Un étrange porte-avions 
a été identifié sur un 
chantier naval en Chine. 

Il pourrait s’agit du tout premier 
navire dédié à l’emport de 
drones à voilure fixe.
La Chine dispose désormais de 
la plus grande flotte de navires 
de guerre au monde. Le pays est 
doté de trois porte-avions et le 
tout dernier est l’imposant Type-
003 Fujian qui est actuellement 
en phase d’essais. Dissimulé 
dans un chantier naval de 
Shanghai, un autre porte-avions 
mystérieux a été découvert. 
L’appareil analysé par le site 
Naval News est de dimensions 
plus petites que celles des 
trois autres porte-avions. Sa 
plateforme est d’ailleurs deux 
fois moins grande.
Tout laisse donc supposer que le 
navire sera dédié aux transports 
de drones à voilure fixe. Ce 

serait alors le tout premier 
porte-drones au monde. La 
coque reprend la forme d’un 
catamaran, ce qui est inédit 
pour un porte-avions. Avec 
cette architecture, il semble 
peu probable qu’il existe des 
hangars sous la plateforme. Les 
aéronefs seront donc parqués sur 
le pont d’envol. Cela suggère 
que le navire n’est pas prévu 
pour mener sur le long terme des 
missions de combat intensives.
Un navire qui reste mystérieux
Le pont est dimensionné pour 
pouvoir faire décoller et atterrir 
des drones, telle la version 
chinoise très largement inspirée 
du MQ-1Predator américain 
qui est dotée d›une envergure 
d›une vingtaine de mètres. Mais, 
selon les experts, de tels drones 
pourraient tout simplement 
être déployés depuis la côte 
étant donné leur autonomie. 

D›autres hypothèses sont donc 
envisagées.

Ce porte-drones pourrait 
aussi servir de plateforme 
expérimentale pour tester 
des drones sur des missions 
particulières en pleine mer. 
Malgré ces spéculations et 
les indices relevés, le mystère 
plane toujours sur l›objectif 
d›un tel navire. S›il n›existe 
aucun appareil de ce type dans 
les autres marines du monde, 
plusieurs autres pays envisagent 
de créer des porte-drones. À 
titre d›exemple, la Turquie avait 
construit un porte-avions, le 
TCG Anadolu conçu à l›origine 
pour embarquer des F-35B. 
Faute d›accord pour obtenir 
ces avions, le pays a décidé 
de l›utiliser en porte-drones et 
hélicoptères.

Artha France a été récompensé 
pour son dispositif qui transmet 
des données visuelles en 
sensations tactiles.

Si le fameux concours Lépine 
ouvre la porte à des inventions 
un peu excentriques, il a permis 
de révéler la machine à coudre, 
le presse-purée ou encore le stylo 
à bille. La 120e édition organisée 
dans le cadre de la Foire de Paris 
vient d’ailleurs de rendre son 
verdict en distinguant un système 
d’aide aux personnes déficientes 
visuelles.
Issu de plus de cinq années de 

recherches et développement, 
le dispositif Artha utilise en 
effet les dernières innovations 
technologiques pour leur 
permettre de développer 
l›autonomie grâce à une 
perception nouvelle de leur 
environnement.

Retranscrire les images en 
langage haptique

Le système comporte ainsi 
une paire de lunettes équipées 
d›une mini-caméra et d›une 
intelligence artificielle intégrée 
qui retranscrit les obstacles 
rencontrés en langage haptique, 

c›est-à-dire avec des tapotements 
dans le dos de l›utilisateur via une 
ceinture lombaire. Il comprend 
même le relief d›un objet par un 
volume de sensations ressenties 
différentes, mais également son 
mouvement par le déplacement 
des tapotements dans le dos.
Il fonctionne aussi de nuit même 
si, bien entendu, la précision 
peut être légèrement affectée 
par rapport aux environnements 
éclairés. La batterie nécessaire à 
alimenter le dispositif en énergie 
dispose d›une autonomie jusqu›à 
8 heures d’affilée.

Elon Musk n’a pas manqué de 
réagir à la nouvelle version de 
ChatGPT lancée cette semaine. 
Le milliardaire à critiqué la 
démonstration d’OpenAI et mis 
en avant sa propre intelligence 
artificielle, Grok, développée par 
son entreprise xAI.
OpenAI a lancé la nouvelle 
version de son grand modèle de 
langage en début de semaine, 
baptisée GPT-4o, et déjà 
disponible dans ChatGPT pour 
tous les utilisateurs, même sans 
abonnement. Cela n’a pas tardé 
à faire réagir Elon Musk sur sa 
plateforme X (anciennement 
Twitter). Rappelons que 
le milliardaire était un des 
cofondateurs d’OpenAI, et dirige 

maintenant sa propre entreprise 
d’intelligence artificielle xAI qui 
développe Grok.
L›homme a répondu à une 
vidéo de présentation de GPT-
4o en indiquant qu›il trouvait la 
démonstration gênante. À cause 
de sa nouvelle capacité à réagir 
rapidement aux questions posées 
à l›oral et sa voix féminine, de 
nombreux internautes n›ont pas 
hésité à qualifier le nouveau 
modèle de « petite amie IA », et 
à le comparer au film Her de 2013 
où un écrivain tombe amoureux 
d›une IA.
Une nouvelle version de Grok 

le 21 juin ?

Elon Musk, qui publie de manière 
prolifique sur son réseau social X, 

a ensuite annoncé une mise à jour 
majeure de Grok dans 39 jours, 
ce qui devrait donc tomber le 21 
juin. Il n›a toutefois pas précisé 

si la prochaine version de son IA 
aura des fonctionnalités similaires 
au nouveau ChatGPT.
Enfin, dans un tweet quelque 

peu étrange, il a accusé 
ChatGPT de vouloir détruire 
l›humanité. En réaction à une 
autre publication concernant 
le nouveau film La Planète des 
Singes, il a indiqué qu›il y avait 
une bataille actuellement entre 
les extinctionnistes, qui veulent 
« un holocauste de l›humanité » 
et les expansionnistes qui veulent 
atteindre les étoiles et comprendre 
l›Univers. Dans un second tweet, 
il a poursuivi : « Imaginez 
maintenant si la philosophie 
extinctionniste était programmée 
dans l›IA. Inutile d›imaginer, 
c›est déjà le cas avec Gemini 
et ChatGPT ». Visiblement, le 
milliardaire se voit toujours en 
tant que sauveur de l’humanité...
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L’huile de maïs est 
une huile végétale 
raffinée fréquemment 

utilisée pour la friture, 
notamment par les industriels 
de l’agroalimentaire. Elle a de 
nombreuses autres applications, 
en particulier pour la fabrication 
de produits cosmétiques.
Pour obtenir de l’huile, le maïs 
doit être soumis à un processus 
de raffinage complexe qui détruit 
une partie de ses vitamines 
et nutriments. Ce procédé de 
fabrication confère à l’huile des 
propriétés spécifiques, qui ne 
sont pas toutes bénéfiques pour 
la santé. Or, certains fabricants 
d’huile de maïs, qui cherchent à 
la promouvoir et la vendre auprès 
du grand public, affirment qu’elle 
présente de nombreux bienfaits 
pour l’organisme humain.

1. Huile de maïs : éléments 
nutritionnels

La fiche Oil, corn, établie 
par l’U.S. Department of 
Agriculture en décembre 2019, 
indique que l’huile de maïs 
contient exclusivement des 
matières grasses (lipides) et par 
conséquent pas de protéines 
ni de glucides. Une cuillère à 
soupe (15 ml) d’huile de maïs 

procure à l’organisme 122 kcal, 
14 grammes de lipides (sur 15 
ml, c’est beaucoup !) et de la 
vitamine E. L’huile de maïs est 
également une bonne source 
de phytostérols, des composés 
qui sont en quelque sorte 
l’équivalent, chez les plantes, 
du cholestérol chez les animaux.

2. Huile de maïs : quels sont 
les bienfaits pour la santé ?

Comme indiqué précédemment, 
l’huile de maïs présente une 
teneur élevée en phytostérols, 
bien plus que d’autres huiles de 
cuisson, notamment les huiles 
d’arachide, d’olive et de canola. 

Or les phytostérols auraient, 
notamment selon l’étude The 
inflammation theory of disease, 
publiée par EMBO Reports en 
novembre 2012, une action anti-
inflammatoire. Les chercheurs 
ont ainsi établi qu’un régime 
alimentaire riche en aliments 
anti-inflammatoires pourrait 
réduire le risque de certaines 
pathologies, notamment les 
maladies cardiaques, le diabète de 
type 2 et certains types de cancers.
Ce dernier avantage a 
été corroboré par l’étude 
β-Sitosterol targets Trx/Trx1 
reductase to induce apoptosis in 

A549 cells via ROS mediated 
mitochondrial dysregulation 
and p53 activation, publiée 
dans les Scientific Reports de 
la revue Nature en 2018. Elle a 
démontré, par des analyses in 
vitro, que le ß-sitostérol aurait 
des propriétés antitumorales, en 
ralentissant le développement 
des cellules cancéreuses du 
poumon sans impacter les 
cellules saines. Toutefois, 
cette étude était uniquement 
faite en éprouvettes (in vitro) 
; des essais cliniques seraient 
nécessaires pour confirmer 
les propriétés anticancéreuses 
potentielles du bêta-sitostérol.
Un des avantages de l’huile de 
maïs tient toutefois à sa haute 
teneur en vitamine E, qui est 
un puissant antioxydant. Une 
alimentation enrichie en vitamine 
E contribue ainsi à prévenir 
le stress oxydatif pouvant 
toucher de cœur et les vaisseaux 
sanguins. Par conséquent, du 
fait de sa teneur en vitamine E, 
l’huile de maïs pourrait limiter 
le risque de maladie cardiaque.
3. Huile de maïs : les dangers 

potentiels
L’huile de maïs contient 
une bonne quantité d’acide 

linoléique, un oméga-6 
bénéfique pour la santé, comme 
le montre notamment l’étude 
Linoleic acid, glycemic control 
and Type 2 diabetes, publiée par 
Prostaglandins, Leukotrienes 
and Essential Fatty Acids en 
mai 2018. Cependant, l’huile de 
maïs présente un ratio entre les 
acides gras oméga-6 et oméga-3 
de 46 pour 1 (voir la fiche Oil, 
corn, de l’U.S. Department of 
Agriculture de décembre 2019). 
Les chercheurs recommandent, 
pour être en bonne santé, de 
consommer un ratio oméga-6/
oméga-3 d’environ 4 pour 1 
(selon l’étude Importance of a 
balanced omega 6/omega 3 ratio 
for the maintenance of health: 
nutritional recommendations, 
Nutrición Hospitalaria, mars-
avril 2011). Un déséquilibre 
trop élevé entre les oméga-6 et 
les oméga-3 conduit à l’obésité, 
une altération des fonctions 
cérébrales, la dépression et des 
cardiopathies. En conclusion, 
malgré sa bonne teneur en 
vitamine E, il convient de limiter 
ses apports en huile de maïs dans 
son alimentation quotidienne.

Huile de maïs : 
quels sont les bienfaits et comment l’utiliser ?

Les nausées matinales 
peuvent être très 
désagréables à vivre. 

Cela peut être un signe de 
grossesse, mais d’autres causes 
peuvent être à l’origine de 
nausées survenant le matin.
Les nausées correspondent à une 
envie de vomir, une sensation 
inconfortable ressentie au niveau 
de l’estomac et de la gorge. Elles 
ne sont pas forcément suivies 
de vomissements. En identifiant 
leur cause, il est souvent 
possible de soulager des nausées 
qui apparaissent le matin.

1. La grossesse, souvent 
associée aux nausées 

matinales
Comme le précise l’Institut 
national de santé publique 
du Québec sur son site, 75 
% des femmes enceintes 
souffrent de nausées durant leur 
grossesse. Pour beaucoup de 
femmes enceintes, ces nausées 
ont lieu le matin. Celles-ci 

apparaissent généralement entre 
3 et 8 semaines de grossesse. 
Les nausées de grossesse ne 
persistent souvent pas après les 
20 semaines de grossesse. Pour 
soulager ces nausées matinales, 
il est conseillé de manger 
légèrement avant de se lever le 
matin, de sortir lentement du lit, 
puis de manger plus fréquemment 
et en plus petites quantités.

2. Les nausées matinales liées 
au stress

Lorsqu’une personne est 
soumise à un niveau élevé de 
stress, son système nerveux 
autonome peut être perturbé. 
Des hormones comme le 
cortisol, qui affecte la fonction 
digestive, peuvent également 
être délivrées en quantité plus 
importante que la moyenne. 
Cela peut se traduire par 
plusieurs symptômes, dont des 
nausées matinales. Pour atténuer 
ces nausées, il est recommandé 
de mettre en place des 

techniques de gestion du stress. 
La méditation, la respiration 
profonde ou encore la pratique 
du yoga sont des activités 
qui permettent par exemple 
de ressentir moins de stress.

3. Les autres causes de 
nausées matinales

Les nausées matinales peuvent 
aussi être liées à une maladie. 
Les nausées au réveil peuvent 
par exemple être l’un des 
premiers symptômes d’une 
gastro-entérite. Dans ce cas, 
elles sont rapidement suivies 
de vomissements et/ou de 
diarrhées. Comme l’indique 
l’Organisation mondiale de 
la Santé (OMS), des nausées 
à répétition, accompagnées 
d’une forte fatigue, sont aussi 
l’un des premiers signes d’une 
hépatite A. Ces nausées ont 
parfois lieu le matin. D’autres 
maladies peuvent également 
causer des nausées chroniques, 
parfois matinales. C’est le cas du 
diabète, de la maladie de Ménière 

ou encore de certains cancers.

4. Nausées matinales : quand 
consulter ?

Si les nausées matinales 
persistent au-delà de quelques 
jours, ou sont apparues après 
la prise de médicaments, il 
est conseillé de consulter un 
professionnel de santé pour 
identifier la cause et bénéficier 
des conseils les plus adaptés. 
Le Service public d’information 
en santé précise également qu’il 
est important de consulter en 

urgence dans les cas suivants :
si les vomissements sont 
accompagnés de maux de 
tête et d’une sensation de 
confusion, de douleurs à la 
poitrine ou encore de vertiges ;
s›ils contiennent du sang ;
s’ils surviennent moins de 48h 
après un traumatisme crânien ;
si la personne souffre également 
de constipation ou de diarrhée 
depuis plusieurs jours ;
s’il s’agit d’une personne 
âgée, qui souffre de 
vomissements à répétition.

Nausées matinales : 
quelles peuvent être les causes et que faire ?
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Sara Boueche

Un bon sommeil est essentiel 
pour le développement physique 
et mental des enfants. Pourtant, 
de nombreux parents font face à 
la frustration de voir leur enfant 
refuser de dormir, transformant 
le moment du coucher en un 
véritable combat.

Définition du refus de dormir:
Le refus de dormir chez les 
enfants est défini comme 
une résistance persistante au 
sommeil, qui peut se manifester 
par des pleurs, des cris, des 
supplications ou des tentatives 
de sortir du lit. Ce comportement 
peut durer de quelques minutes 
à plusieurs heures et peut se 
produire à l’heure du coucher 
ou pendant la nuit.

Comprendre les causes
Les raisons pour lesquelles un 
enfant refuse de dormir peuvent 
être multiples :

Facteurs physiologiques:

Poussées dentaires: La douleur 
et l’inconfort peuvent perturber 
le sommeil.

Faim ou soif: Un enfant qui 
a faim ou soif aura du mal à 
s›endormir.

Maladie: Fièvre, rhume ou 
autres infections peuvent 
perturber le sommeil.

Besoin d›aller à la selle: Un 
enfant qui a besoin d’aller à la 
selle ne sera pas à l’aise pour 
s’endormir.

Facteurs psychologiques:

Anxiété de séparation: L›enfant 
peut avoir peur de se séparer de 
ses parents la nuit.

Hyperstimulation: Trop de 
temps passé devant les écrans 
ou une activité physique intense 
trop tard dans la journée peut 
rendre l’endormissement 
difficile.
Environnement de sommeil 
inadapté: Le lit peut être 
inconfortable, la chambre trop 
bruyante ou trop lumineuse.

Routine du coucher incohérente: 
L›absence de routine rassurante 
peut perturber le sommeil de 
l›enfant.

Facteurs comportementaux:
L’enfant a pris l’habitude de 
s’endormir avec un biberon, un 
doudou ou en présence de ses 
parents.

L’enfant recherche l’attention 
en retardant l’heure du coucher.

Identifier les causes
Pour trouver des solutions 
efficaces, il est important 
d’identifier les causes des 
troubles du sommeil de votre 
enfant.

Observez son comportement:

A-t-il des difficultés à 
s›endormir ou se réveille-t-il 
souvent pendant la nuit ?

Pleure-t-il ou exprime-t-il une 
anxiété au moment du coucher ?

Présente-t-il des signes de 
fatigue en journée ?

Parlez-lui:

Demandez-lui ce qui le dérange 
et s’il a des difficultés à dormir.
Soyez attentif à ses réponses et à 
son langage corporel.

Notez ses habitudes de sommeil:

Heures d’endormissement et de 
réveil, siestes, etc.

Alimentation et moments 
d’activité physique.

Environnement de sommeil.

Mettre en place des solutions

En fonction des causes 
identifiées, vous pouvez mettre 
en place différentes solutions 
pour aider votre enfant à mieux 
dormir :

Facteurs physiologiques:
Poussées dentaires:

Donnez des médicaments 
antidouleur adaptés à son âge.

Appliquez un gel anesthésiant 
sur les gencives.

Faim ou soif:

Proposez-lui un encas léger ou 
un verre d’eau avant le coucher.

Maladie:

Troubles du sommeil : Les 
troubles du sommeil, comme 
l’apnée du sommeil, le syndrome 
des jambes sans repos ou le 
trouble du rythme circadien, 
peuvent rendre difficile pour 
l’enfant de s’endormir et de 
rester endormi.

Consultez un médecin si vous 
pensez que votre enfant est 
malade.

Suivez les instructions du 
médecin pour traiter la maladie.

Besoin d›aller à la selle:

Instaurez une routine régulière 
pour aller à la selle, y compris 
avant le coucher.

Facteurs psychologiques:

Anxiété de séparation:

Mettez en place une routine 
rassurante du coucher.

Laissez une veilleuse allumée.

Parlez à votre enfant de ses 
peurs et calmez-le.

Hyperstimulation:

Évitez les écrans au moins une 
heure avant le coucher.

Privilégiez des activités calmes 
avant le coucher, comme la 
lecture d’un livre.

Environnement de sommeil 
inadapté:

Assurez-vous que la chambre de 
votre enfant est sombre, calme et 
à une température confortable.

Utilisez un matelas et un oreiller 
confortables.

Routine du coucher incohérente:

Instaurez une routine régulière 
du coucher et respectez-la autant 
que possible.

Cette routine doit inclure des 
activités relaxantes, comme un 
bain ou la lecture d’un livre.

Facteurs comportementaux:
L’enfant s›endort avec un 
biberon, un doudou ou en 
présence de ses parents:

Le refus de dormir chez les 
enfants peut être un défi pour 
les parents, mais en comprenant 
les facteurs comportementaux 
qui contribuent à ce problème, 
il est possible de prendre des 
mesures pour aider l’enfant à 
s’endormir et à rester endormi. 
Il est important de créer une 
routine de sommeil régulière, 
de réduire la stimulation avant 
le coucher, d’aborder les peurs 
nocturnes et l’anxiété, de 
promouvoir des comportements 
d’endormissement appropriés et 
de consulter un professionnel 
de la santé si l’on soupçonne 
un trouble du sommeil. Avec 
du temps, de la patience et de 
la persévérance, la plupart des 
enfants peuvent apprendre à 
aimer et à apprécier le sommeil.

Sara Boueche

Qu’est-ce qui pourrit ta 
vie intérieure ? C’est une 
question qui s’enfonce 

dans les tréfonds de l’âme, là où 
les réponses se cachent souvent 
derrière des voiles d’incertitude 
et de douleur. La vie intérieure, 
ce sanctuaire intime, peut devenir 
un terrain miné par des forces 
invisibles mais puissantes, des 
forces qui corrodent la sérénité 
et troublent la clarté de l’esprit.

Le doute, ce ver insidieux, ronge 
les fondations mêmes de notre 
confiance. Il s’infiltre par les 
fissures de nos certitudes, les 
élargissant à chaque murmure de 
scepticisme. Chaque hésitation, 
chaque remise en question, 
ouvre une nouvelle brèche, 
laissant entrer le froid glacial 
de l’incertitude. Le doute n’est 
pas seulement un ennemi de la 
décision ; il est l’érosion continue 
de l’âme, une marée montante 
qui submerge nos convictions.

Puis il y a la peur, cette ombre 
omniprésente qui se tapit dans 

les recoins sombres de notre 
conscience. La peur de l’échec, la 
peur du rejet, la peur de l’inconnu 
— chacune de ces angoisses tisse 
une toile serrée autour de notre 
esprit, restreignant notre liberté 
de mouvement et étouffant notre 
potentiel. Elle paralyse l’action, 
nous enfermant dans une cage 
invisible où les rêves se fanent 
avant même d’avoir pu éclore.

Les regrets, ces fantômes du 
passé, hantent notre présent. 
Chaque décision que nous 
aurions pu prendre différemment, 
chaque chemin que nous n’avons 
pas osé emprunter, devient une 
pierre attachée à nos pieds, nous 
tirant vers le bas, nous empêchant 
de flotter dans les eaux paisibles 
de la satisfaction. Les regrets 
transforment la mémoire en un 
champ de bataille où le présent 
est assiégé par des souvenirs de 
ce qui aurait pu être.

L’envie, quant à elle, est un 
poison lent. Elle naît de la 
comparaison incessante avec 
autrui, cette manie destructrice de 
mesurer notre bonheur à l’aune 

de celui des autres. L’envie nous 
aveugle, nous faisant oublier les 
richesses que nous possédons, 
nous poussant à désirer ce qui ne 
nous appartient pas et à négliger 
les trésors intérieurs. Elle érode 
notre gratitude, transformant 
l’abondance en manque, la 
satisfaction en insatisfaction 
perpétuelle.

Et que dire de la solitude, cette 
compagne silencieuse qui, 
malgré la foule qui nous entoure, 
s’attache à nous avec une fidélité 
désarmante ? La solitude creuse 
des gouffres dans l’âme, des 
gouffres que même les amitiés 
et les amours les plus sincères 
peinent parfois à combler. 
Elle se nourrit de notre besoin 
d’appartenance et de connexion, 
nous isolant derrière des murs 
invisibles d’incompréhension et 
de distance émotionnelle.

En somme, ce qui pourrit notre 
vie intérieure est un ensemble 
complexe et interconnecté de 
doutes, de peurs, de regrets, 
d’envies et de solitudes. Ces 
forces, bien que souvent 

imperceptibles à l’œil extérieur, 
agissent comme des termites, 
sapant progressivement la 
structure même de notre bien-
être mental et émotionnel. La 
lutte contre ces forces demande 
une vigilance constante, une 
introspection honnête et une 

quête perpétuelle de paix 

intérieure. Car c’est dans cette 

quête que réside le véritable 

antidote à la corruption de notre 

âme, un retour à la lumière et à 

la sérénité.

Pourquoi mon enfant refuse de dormir ?
 Comprendre les causes et trouver des solutions

 Qu’est-ce qui pourrit ta vie intérieure ?



«Atlas», le dernier thriller 
d’action réalisé par Brad Peyton, 
promet de captiver les adeptes 
de films de science-fiction. Le 
film mélangeant drame, action et 
éléments futuristes met en scène 
la célèbre chanteuse américaine 
Jennifer Lopez.

«C’est drôle qu’à ce stade de ma 
carrière, on puisse penser que 
j’ai fait tous ces films d’action 
quand j’avais une vingtaine 
d’années et qu’aujourd’hui en 
tant que femme de couleur, 
d’un certain âge, je suis capable 
d’être, comme vous le dites, 
une sorte d’héroïne de film 
d’action_», déclare la chanteuse.

Jennifer Lopez incarne le rôle 
principal d’Atlas Shepherd, 
une analyste de données 
brillante mais méfiante face aux 
avancées technologiques. Elle 
devra pourtant faire confiance 
à l’Intelligence Artificielle pour 
sauver l’humanité.

«Tout doit être réglementé, 
n’est-ce pas ? Nous devons 
apprendre d’Internet et réaliser 
que cela va nous connecter 
des autres, mais aussi nous 
déconnecter d’une certaine 
manière. La technologie, c’est 
formidable, ça nous offre toutes 
ces choses merveilleuses. Mais 
cela donne une plateforme à 
pleins de choses horribles. Il 
s’agit donc de comprendre que 
nous sommes à l’aube d’une 
sorte de révolution où nos vies 
vont vraiment être transformées 
par l’Intelligence Artificielle, 
mais aussi de savoir que nous 
devons être prudents. Nous 
devons aussi accepter toutes les 
avancées qui vont se produire et 
la façon dont nous pouvons les 
utiliser pour notre bien. Parce 
que c’est très délicat et dans ce 
film, nous explorons les bons et 
les mauvais côtés de la question. 
Je pense donc qu’il faut être 
prudents», détaille l’actrice.

Jalonné de scènes d’action à 
couper le souffle, le film explore 
les thèmes de la confiance et la 
coexistence entre humains et 
machines avec des acteurs tels 
que Simu Liu.

«Si vous laissez l’IA prendre 
des décisions ou diriger la 
prise de décision plutôt que 
de l’améliorer ou de l’utiliser 
comme un outil, c’est là que 
les choses deviennent vraiment 
dangereuses. Car l’IA n’a aucun 
concept d’empathie pour la 
vie privée des gens, pour leur 
visage ou pour leur charactère», 
explique Simu Liu

Disponible sur Netflix le 24 
mai, le film de science-fiction 
a pour ambition de pousser les 
spectateurs à questionner leur 
propre rapport à la technologie 
et l’avenir de l’intelligence 
artificielle.

La célèbre actrice 
américaine Jane Fonda 
est de retour sur la 

Croisette. La star, qui a fêté ses 
86 ans, s’est confiée à France 
Télévisions.

À 86 ans, elle incarne encore 
le glamour sur les tapis rouges. 
France Télévisions a rencontré 
Jane Fonda, star aux deux 
Oscars, sur la Croisette à Cannes 
(Alpes-Maritimes). «Cannes, je 
l’ai vraiment vue sous toutes ses 
facettes. J’adore la France, c’est 
comme une seconde maison», 
confie-t-elle. Au festival, la 

marque L’Oréal, dont elle est 
ambassadrice, décerne un prix 
en faveur des réalisatrices. 
«Il n’y a toujours pas assez de 
réalisatrices», déplore l’actrice, 
qui décrit la vision des femmes 
comme «unique».

Une militante

«Ne pas avoir la parité dans 
la réalisation des films, c’est 
comme si les spectateurs ne 
voyaient qu’une vision du 
monde», justifie-t-elle encore. 
Vieillir ne la dérange pas, bien 
au contraire : Jane Fonda se 

dit même «plus heureuse en 

prenant de l’âge» et «toujours 

très active». Féministe, l’actrice 

a également des décennies de 

luttes derrière elle. Aussi, la 

«crise climatique» la préoccupe. 

«Si le climat continue à 

se dégrader, comment la 

démocratie pourra-t-elle 

survivre ?», s’interroge-t-elle, 

estimant que «s’en préoccuper 

n’est pas suffisant, il faut agir».

Prince charmant d’Hollywood 
des années 80 et 90 devenu 
discret au cinéma, Richard Gere 
fait son retour sur les tapis rouges 
en présentant vendredi à Cannes 
«Oh, Canada» de Paul Schrader, 
en lice pour la Palme d’or.

A 74 ans, il tient le rôle 
crépusculaire d’un opposant à la 
guerre du Vietnam qui a fui les 
Etats-Unis et qui, en fin de vie, se 
confie à un jeune journaliste.

Outre Schrader, le comédien, 
qui a débuté au théâtre, a tourné 

avec les plus grands cinéastes: 
Richard Brooks («A la recherche 
de M. Goodbar), Terrence 
Malick («Les Moissons du 
ciel»), Coppola («Cotton Club»), 
Lumet ou Altman.

Après «American Gigolo» et 
«Officier et Gentleman» (1982), 
c’est «Pretty woman» (1990), un 
film où il s’engage à reculons, qui 
le range définitivement dans la 
catégorie des grands séducteurs 
du cinéma.

Toujours la même élégance et 

ce sourire plissé énigmatique, 
il y campe un milliardaire qui 
s’éprend d’une jeune prostituée 
(Julia Roberts). Enorme succès 
au box office pour ce couple de 
conte de fées.

Mais «l’homme le plus sexy du 
monde», dixit le magazine People 
en 1999, a connu une carrière 
à éclipses. Au fil des années, 
l’acteur, converti au bouddhisme 
à 25 ans, se passionne plutôt 
pour la méditation -au moins 
une heure par jour-, devient un 

proche du Dalaï-Lama et milite 
activement pour les droits du 
Tibet.

Il décroche un Golden Globe 
pour «Chicago» (2002) mais 
reste snobé par les Oscars, qui 
l’excluent même en 1993 pour 
un discours anti-Chine.

«Je me moque d’être un acteur. 
C’est un très beau métier mais 
seulement un métier», balayait-
il. «C’est le bouddhisme qui m’a 
ouvert le coeur...»

Festival de Cannes 2024 
 «Ne pas avoir la parité dans la réalisation des films, c’est 

comme si les spectateurs ne voyaient qu’une vision du 
monde», tranche Jane Fonda

Avec «Atlas», Jennifer Lopez revient en «héroïne de film 
d’action»

Richard Gere à Cannes 

 Le retour d’une icône des années 1990
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Un symbole palestinien 
ou un portrait d’otage: 
à l’heure où le conflit 

entre Israël et le Hamas dans 
la bande de Gaza embrase les 
campus et les réseaux sociaux, 
les stars présentes au 77e Festival 
de Cannes préfèrent afficher un 
soutien discret.

Ruban jaune accroché à la veste, 
l’acteur Philippe Torreton a gravi 
mardi les marches du Festival. 
Un symbole en soutien aux 
quelque 250 personnes prises en 
otage par le Hamas le 7 octobre.

L’actrice Leïla Bekhti, qui 
a récemment enregistré un 
message en faveur des enfants 
de Gaza pour l’Unicef, a arboré 
mercredi un pin’s pastèque, l’un 
des symboles de la résistance 
palestinienne.

Des positionnements très 
discrets quant au conflit 
israélo-palestinien, au moment 
où sur TikTok, le hashtag 
«blockout2024» fait florès et 
invite les internautes à bloquer 
les comptes de stars restées 
silencieuses sur la guerre à Gaza. 
Beyoncé et Kim Kardashian 
figurent parmi les cibles de cette 
mobilisation propalestinienne et 

ont déjà perdu des centaines de 
milliers d’abonnés.

En réponse, des célébrités 
comme Omar Sy, membre du 
jury à Cannes, ont mis en ligne 
en début de semaine un appel au 
cessez-le-feu sur Instagram.

Sur le tapis rouge cannois, le 
message le plus fort à propos de 
ce conflit est venu jusqu’ici d’une 
survivante de l’attaque du Hamas 
le 7 octobre, Laura Blajman-
Kadar, vêtue d’une robe jaune 
affichant des portraits d’otages 
israéliens et une écharpe noire 
«Bring them home» («Ramenez-
les à la maison»).

Vendredi, une projection privée 
du film-témoignage monté par 
le gouvernement et l’armée 
israélienne sur les massacres du 7 
octobre, «Bearing Witness», a été 
envisagée avant d’être annulée 
«pour raisons de sécurité, ont 
indiqué à l’AFP ses organisateurs.

Ce film, composé d’extraits 
des caméras et téléphones des 
assaillants du Hamas et d’images 
captées par des victimes et des 
secouristes, avait été diffusé 
le 14 novembre à l’Assemblée 
nationale en France. Des 

projections privées ont déjà eu 
lieu en marge de sommets comme 
Davos, selon les organisateurs.

- Haute surveillance -

Mais point de manifestation 
politique, ni côté public, ni 
côté montée des marches. 
Une discrétion à l’extrême, 
qui pourrait basculer avec 
la présentation vendredi à 
18H00 de «La belle de Gaza», 
documentaire dans le milieu très 
fermé des femmes transgenres 
palestiniennes réfugiées à Tel-
Aviv.

Même si le conflit israélo-
palestinien, évoqué à travers 
la dureté des autorités pour 
les «clandestines» venues de 
Cisjordanie sans permis de 
travail, s’efface totalement dans 
ce film de Yolande Zauberman, 
supplanté par un autre type de 
conflit intime et universel.

Si aucun film palestinien n’est 
présent en sélection, «Vers un 
pays inconnu» du réalisateur 
danois d’origine palestinienne 
Mahdi Fleifel, suit deux jeunes 
cousins palestiniens se retrouvant 
en Grèce, après avoir fui un camp 
au Liban. Le film est présenté à la 

Quinzaine des cinéastes.

Au Marché du film, le plus grand 
au monde, le pavillon du «film 
arabe» a déroulé une grande 
banderole appelant à soutenir 
l’industrie des territoires occupés 
ou ses cinéastes en exil.

Le seul film israélien présenté 
cette année est le court-métrage 
d’Amit Vaknin, étudiante en 
cinéma à l’Université de Tel-
Aviv. «It’s no time for pop» 
s’attache à une jeune femme 
qui refuse de prendre part à des 

festivités patriotiques.

Le pavillon israélien a été 

maintenu, sous très haute 

surveillance, avec un filtrage 
sécuritaire drastique à l’entrée.

L’équipe de l’ambassade 

israélienne a déclaré à l’AFP 

avoir douté jusqu’au dernier 

moment du maintien de sa 

présence, moins d’une semaine 

après les manifestations monstre 

lors de l’Eurovision en Suède.

La Biennale de Sydney a annoncé 
cette semaine la nomination de 
la commissaire d’expositions 
émiratie Hoor al-Qasimi au poste 
de directrice artistique de sa 25e 
édition, qui se tiendra du 7 mars 
au 8 juin 2026.

Créée en 1973, la Biennale de 
Sydney est l’une des expositions 
les plus anciennes du genre et 
s’affirme en tant que première 
biennale établie dans la région 
Asie-Pacifique.

En 2009, Al-Qasimi a créé la 

Fondation d’art de Sharjah, 
dont elle est actuellement la 
présidente et la directrice. Tout 
au long de sa carrière, elle a 
acquis une vaste expérience 
dans la conception de biennales 
internationales, notamment 
en tant que commissaire de la 
deuxième Biennale de Lahore en 
2020 et du Pavillon des Émirats 
arabes unis à la 56e Biennale de 
Venise en 2015.

Elle a également cocuraté la 
sixième édition de la Biennale de 
Sharjah en 2003 et en assure la 

direction depuis.

Al-Qasimi préside l’Association 
internationale des biennales ainsi 
que l’Institut d’Afrique depuis 
2017.  Elle a précédemment 
siégé au conseil d’administration 
du MoMA PS1 à New York et 
à celui du Ullens Center for 
Contemporary Arts (UCCA), à 
Beijing, entre autres fonctions.

Elle est également directrice 
artistique de la sixième Triennale 
d›Aichi, qui se tiendra au Japon 
en 2025.

Le suspens n’était pas très 
épais. Le Conseil d’Etat a, sans 
surprise, débouté mardi une 
association qui estimait illicite 
la décision du roi François 1er 
de « s’approprier » La Joconde, 
le chef-d’œuvre de Leonard de 
Vinci, en 1519. La démarche 
d’International Restitutions, une 
mystérieuse association dont 
on ignore où se trouve le siège 
et qui sont ses dirigeants, est « 

manifestement irrecevable », a 
estimé la plus haute juridiction 
administrative française, qui 
l’a en conséquence condamnée 
à 3.000 euros d’amende pour 
procédure « abusive ».

La Joconde est au Louvre 
depuis 1797

L’association prétend agir pour 
obtenir la restitution de biens 
faisant partie du domaine public 

à leurs « légitimes propriétaires 
». Mais pour le Conseil d’Etat, 
seuls ces derniers seraient fondés, 
« le cas échéant », à saisir la 
justice. Des demandes similaires 
de l’association, pour des œuvres 
moins emblématiques que La 
Joconde, n’ont jamais abouti. Fin 
2022, elle avait ainsi demandé 
d’annuler « l’inscription à 
l’inventaire du musée chinois 
du château de Fontainebleau de 

l’intégralité des objets issus de 
la mise à sac du Palais d’Eté de 
Pékin » par les troupes françaises 
en 1860. Mais le Conseil d’Etat 
l’avait déboutée, en estimant déjà 
qu’elle n’avait pas « la qualité 
pour agir ».

La Joconde se trouve en France 
depuis 1516, année où Léonard 
de Vinci, tombé en disgrâce 
auprès des Médicis, était venu 
se placer sous la protection de 

François 1er. Dans ses bagages, 

il avait pris quelques-uns de 

ses tableaux dont le portrait de 

Mona Lisa (peint entre 1503 et 

1506). Ces œuvres, entrées dans 

les collections royales, n’ont 

plus jamais quitté la France. La 

Joconde est au Louvre depuis 

1797 et n’est pas près d’en sortir.

 Cannes

le conflit israélo-palestinien en filigrane

Hoor al-Qasimi nommée directrice artistique de la Biennale 
de Sydney

« la Joconde » peut sourire tranquille, elle restera au louvre
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De la tristesse, de la rage par-
fois mais aussi des moments 
de joie, le chorégraphe fran-
çais Angelin Preljocaj présente 
ce week-end à Aix-en-Pro-
vence, en première mondiale, 
«Requiem(s)», un spectacle 
autour de toutes les facettes de 
la mort et du deuil.

«C’est un thème magnifique 
et puis l’année 2023 était une 
année assez dure pour moi 
personnellement. J’ai perdu 
beaucoup d’amis, mes parents 
aussi. Je me suis dit que c’était 
peut-être le moment de faire un 
requiem», confie M. Preljocaj à 
l’AFP.

Basé avec son ballet à Aix-
en-Provence, dans le sud de la 
France, au Pavillon noir, le cho-
régraphe d’origine albanaise 
est connu notamment pour ses 
ballets «Le Parc» et «Blanche-
Neige», et ses collaborations 
fréquentes avec des artistes 
issus de la musique électro 
comme Air, le DJ Laurent Gar-
nier et les Daft Punk.

Dans la salle du Grand Théâtre 
de Provence d’Aix, 300 per-
sonnes ont assisté à la répé-
tition générale, la veille de la 
première, et les deux premières 
dates de «Requiem(s)» étaient 
annoncées complètes.

Pour ce spectacle, Angelin 
Preljocaj dit s’être longuement 
documenté, allant piocher des 
références entre autres chez le 
sociologue Émile Durkheim, 
qui expliquait que les hommes 
ont fait société quand ils ont 
commencé à donner une céré-
monie pour leurs morts.

Les facettes de ce cérémonial 
ressortent tout au long du bal-
let, tantôt langoureux, tantôt 
très rythmé, parfois complète-
ment frénétique, les danseurs 
jouant avec les différentes 
émotions liées au deuil.

«Ce n’est pas toujours triste, 
il y a beaucoup de joie dans le 
spectacle aussi, de la rage par-
fois, de la mélancolie», énu-
mère le chorégraphe.

- De Mozart au métal -
Cette mosaïque d’émotions 
jaillit aussi de la musique qui 
accompagne les 19 danseurs, 
avec des ruptures aussi rapides 
qu’un claquement de doigts, 
passant brutalement du +Lacri-
mosa+ du requiem de Mozart à 
une chanson de métal.

«Les musiques m’apportaient 
des nuances d’émotions diffé-
rentes et j’avais envie de tra-
vailler avec ces choses-là, par 
exemple les cantates de Bach 

(1685-1750), Ligeti (1923-
2006), Mozart (1756-1791)... 
et du métal. Je me suis beau-
coup amusé avec ça», sourit 
Angelin Preljocaj.

Des décors aux costumes en 
passant par la lumière, les 
danseurs se retrouvent plon-
gés dans une bichromie noire 
et blanche pudique, seulement 
troublée par quelques très rares 
touches de rouge.

Après une heure trente de 
danse, le public a applaudi de 
longues minutes.

«Un spectacle, c’est comme 
une photographie qu’on met 
dans le révélateur; le révélateur 
c’est le public, et ce soir c’était 
très très chaleureux», souffle 
le chorégraphe à l’issue de la 
générale.

Après les deux dates inau-
gurales au Grand Théâtre de 
Provence vendredi et samedi, 
une tournée à Paris et dans plu-
sieurs autres villes de France, 
le spectacle reviendra au mois 
d’octobre à Aix puis sera joué 
le 4 décembre à Modène (Ita-
lie) puis en 2025 à Athènes, 
Madrid et Fribourg (Suisse).

Le fondateur de Starlink, 
Elon Musk, a été invité à 
ne pas fermer le service 

Internet par satellite au Soudan, 
car cela pourrait «punir collec-
tivement» des millions de Sou-
danais. 

Dans un appel au milliardaire 
américain, près de cent orga-
nisations humanitaires, de la 
société civile, de défense des 
droits humains et de membres 
de la coalition #KeepItOn ont 
souligné le rôle essentiel que 
joue Starlink en tant que bouée 
de sauvetage pour les organisa-
tions sur le terrain opérant dans 
ce pays africain ravagé par la 
guerre. Ils préviennent que l’in-
terruption du service pourrait 
avoir des conséquences fatales. 

«Toute fermeture des services 
de télécommunications consti-
tue une violation des droits de 
l’homme et peut être considérée 
comme une punition collective 
qui non seulement isolera les 
individus de leurs réseaux de 
soutien, mais aggravera égale-
ment la situation économique 
déjà désastreuse à laquelle sont 
confrontés des millions de per-
sonnes», a déclaré la coalition, 

qui comprend Save the Child-
ren, l’Islamic Relief Worldwide 
et Action contre la faim, entre 
autres. 

Le communiqué ajoute: «La 
fermeture potentielle de Star-
link aurait une incidence dis-
proportionnée sur les civils et 
les organisations humanitaires 
qui tentent de les aider.» 

Le Soudan est confronté depuis 
plusieurs mois à une panne 
généralisée des télécommuni-
cations, limitant considérable-
ment les services d’urgence et 
humanitaires ainsi que l’accès 
aux transactions de base telles 
que les transferts d’argent de-
puis l’étranger. 

Starlink, qui peut opérer au-
delà des frontières grâce à son 
service par satellite, a annoncé, 
plus tôt ce mois-ci, qu’il cesse-
rait ses services au Soudan en 
limitant l’itinérance dans les 
juridictions où il ne dispose pas 
de licence. 

Si elle est confirmée, cette 
décision risque de provoquer 
une coupure permanente des 
télécommunications à l’échelle 
nationale, similaire à celle de 
février 2024, à l’issue de la-

quelle près de 30 millions de 
Soudanais se sont retrouvés 
privés d’accès à Internet ou aux 
appels téléphoniques pendant 
plus d’un mois. 

La situation est encore aggravée 
par la destruction des infrastruc-
tures de communication, ciblées 
à la fois par les Forces de sou-
tien rapide (FSR) et par l’armée 
soudanaise. 

La coalition, qui s’appuie sur 
un accès Internet par satellite 
coûteux et rare dans les zones 
où les télécommunications offi-
cielles ne fonctionnent pas, a 
également exhorté les factions 
belligérantes à réparer les in-
frastructures. 

Starlink de SpaceX est sous 
pression pour maintenir sa 
connexion depuis que le conflit 
a éclaté au Soudan en avril 
2023. 

En août, un groupe de pirates 
informatiques appelé «Ano-
nymous Soudan» a mis X hors 
ligne dans plus d’une douzaine 
de pays pour faire pression sur 
Elon Musk afin qu’il ouvre offi-
ciellement Starlink au Soudan. 

Ces derniers mois, l’entreprise a 

été au centre d’un débat public 
sur son rôle à assurer la liaison 
entre les zones ravagées par la 
guerre à travers le monde. 

Plus tôt ce mois-ci, Bloomberg 
a rapporté que SpaceX était sur 
le point de conclure un accord 
avec le gouvernement yéménite 
pour fournir Internet par satel-
lite au pays, ce que les experts 
ont décrit comme une «vic-
toire» sur la milice houthie. 

En septembre 2023, plusieurs 
médias ont rapporté qu’Elon 

Musk avait rejeté une demande 

ukrainienne d’étendre la cou-

verture de Starlink à la Crimée 

lors d’une attaque surprise. 

Bien que les affirmations selon 

lesquelles Elon Musk aurait 

«désactivé» la couverture 

de Starlink en Crimée se soient 

avérées erronées, cela a soulevé 

des inquiétudes quant au rôle du 

service pendant les conflits.

Des ONG mettent en garde Elon Musk contre une «punition 
collective» en cas de fermeture de Starlink au Soudan

Pour sa nouvelle création, Angelin Preljocaj livre son 
«Requiem(s)»
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Dans un communiqué 
officiel publié sur sa 
page Facebook, Air 

Algérie, la compagnie aérienne 
nationale, a annoncé ce samedi 
la date de son premier vol à 
destination des lieux saints pour 
le pèlerinage du Hajj.
La première envolée spirituelle 
est prévue pour le 20 mai, 
marquant le début d’une 
série de voyages au départ de 
l’aéroport international Houari 
Boumediene.
Un nouveau chapitre s’ouvre 
pour les pèlerins algériens
Le Hajj, l’un des cinq piliers de 
l’Islam, attire chaque année des 
millions de fidèles du monde 

entier. Air Algérie se prépare 
à faciliter ce voyage sacré 
pour des centaines de pèlerins 
algériens, en assurant un service 
dédié et attentif aux besoins de 
cette expérience unique.
La compagnie aérienne a mis 
en place des mesures spéciales 
pour garantir le confort et la 
sécurité des voyageurs. Des 

équipes dédiées seront en place 
pour accompagner les pèlerins 
tout au long de leur périple, 
depuis les préparatifs à Alger 
jusqu’aux rites sacrés en Arabie 
Saoudite.
Air Algérie réaffirme son 
engagement à servir la 
communauté algérienne et à 
honorer sa responsabilité en tant 
que transporteur national. La 
compagnie s’efforce de refléter 
les valeurs de partage et de 
solidarité qui caractérisent le 
pèlerinage du Hajj.
Avec le lancement de ce premier 
vol vers les lieux saints, Air 
Algérie espère non seulement 
renforcer son rôle de facilitateur 

pour les grands événements 
religieux, mais aussi promouvoir 
les liens culturels et spirituels 
entre l’Algérie et le reste du 
monde musulman.
Hajj 2024 : Consignes de 
l’ONPO aux futurs pèlerins
Il est important de rappeler que 
l’Office National du Pèlerinage 
et de la Omra (ONPO) a publié 
des instructions cruciales à 
l’intention des futurs pèlerins.
Dans le cadre de la coordination 
des voyages pour le Hajj, 
l’ONPO incite les pèlerins 
inscrits sur le portail “Bawabat 
el Hadj” et l’application “Rakb 
El Hadjidj” à se regrouper.
L’objectif de cette démarche 

est de simplifier la procédure 
de réservation en regroupant 
ceux qui désirent effectuer le 
pèlerinage ensemble.
Il est primordial que chaque 
membre du groupe soit 
clairement identifié et que les 
relations de Mahram soient 
précisées pour assurer que tous 
les billets soient réservés sur le 
même vol.
Il est également essentiel de 
souligner que la réservation des 
billets pour le Hajj est définitive 
et ne peut être modifiée. Cela 
met en évidence la nécessité 
d’une organisation rigoureuse 
et bien planifiée en amont du 
voyage sacré.

Dans un engagement 
continu envers la 
sécurité de ses passagers, 

Air Algérie a récemment émis 
une notification importante 
concernant les règles de transport 
des bagages en soute, notamment 
pour certains modèles de 
smartphones très populaires et 
accessoires électroniques.
Les cigarettes électroniques et le 
Samsung Galaxy Note 7 interdits 
à bord des avions Air Algérie
En ce qui concerne les appareils 
électroniques, Air Algérie émet 
des avertissements spécifiques. 
Il est strictement interdit de 
transporter des téléphones 
Samsung Galaxy Note 7 et des 

cigarettes électroniques dans les 
bagages enregistrés. L’utilisation 
de ces appareils est également 
proscrite à bord des avions de la 
compagnie.

De plus, les passagers 
transportant des batteries dans 
les bagages enregistrés doivent 
les emballer correctement, et tout 
appareil alimenté par ce type de 

batterie doit être éteint et bien 
emballé, comme stipulé par la 
compagnie dans ses directives 
de sécurité. Ces mesures visent à 
garantir un environnement sûr et 
sécurisé pour tous les passagers 
voyageant avec Air Algérie.
Air Algérie restructure sa 
politique bagage en 2024
Pour les voyageurs utilisant 
les services d’Air Algérie, la 
compagnie offre une franchise 
de bagages en soute de 23 kg, 
accompagnée d’un bagage à 
main de 10 kg. Il est impératif 
que les dimensions des bagages 
enregistrés ne dépassent pas 158 
cm (somme de la longueur, la 
largeur et la profondeur).

La politique de franchise 
bagage inclut également des 
tarifs pour l’ajout de bagages 
supplémentaires. Ces derniers 
peuvent être achetés soit 24 heures 
avant le vol, soit à l’aéroport le 
jour même du départ. Les frais 
varient en fonction de l’option 
choisie, mais la deuxième option 
coute généralement plus cher.
La compagnie applique 
également des frais pour les 
bagages pesant entre 23 kg et 32 
kg, et les passagers sont avisés 
que tout bagage dépassant 32 kg 
doit être fractionné en plusieurs 
pièces ne dépassant pas la 
franchise permise, sous peine 
d’être transporté par fret.

Les étudiants algériens 
aspirant à poursuivre 
leurs études à 

l’étranger se voient offrir 
une opportunité unique. 
L’ambassade saoudienne en 
Algérie a récemment annoncé 
que des bourses d’études à 
long terme sont disponibles 
dans divers domaines pour les 
étudiants algériens désireux de 
s’inscrire dans les universités 
saoudiennes.
Des bourses d’études gratuites 
en Arabie-Saoudite offertes 
aux étudiants algériens
Cette initiative découle des 
relations solides entre l’Arabie 
saoudite et la République 
démocratique populaire 
d’Algérie, couvrant une 

multitude de domaines, dont 
l’éducation. Le ministère 
de l’Éducation du Royaume 
saoudien a pris l’initiative 
d’offrir ces bourses d’études 
gratuites dans diverses 
disciplines et plusieurs 
niveaux de maitrise, allant de 
la licence au doctorat.
Intitulé “Étudier en Arabie 
saoudite”, ce programme de 
bourses est accessible via le 
site Web officiel du ministère 
de l’Éducation saoudien Ce 
portail fournit des informations 
détaillées sur les avantages et 
les conditions de ces bourses.
Les opportunités offertes 
par ce programme sont 
vastes, couvrant une gamme 
diversifiée de domaines 

d’études. Les étudiants 
algériens peuvent choisir parmi 
une variété de disciplines, y 
compris les sciences, les arts, 
les sciences sociales, et bien 
d’autres encore.
Bourses d’étude gratuites 
en Arabie-Saoudite : quand 
s’inscrire ?
L’ambassade saoudienne 

en Algérie a également 
souligné que la date limite de 
candidature pour ces bourses 
est le 28 juillet prochain. 
Les candidats intéressés sont 
encouragés à soumettre leur 
candidature dans les délais 
impartis afin de bénéficier 
de cette opportunité unique 
de poursuivre leurs études à 

l’étranger.
À LIRE AUSSI : Bourses pour 
les Algériens en Master et en 
doctorat : l’IFA lance un appel 
à candidatures
Ces bourses d’études offrent 
aux étudiants algériens la 
possibilité d’acquérir une 
éducation de qualité dans un 
environnement international. 
Depuis peu, le système 
d’éducation saoudien compte 
parmi les plus réputés du 
monde arabe, offrant ainsi 
une formation de qualité 
aux jeunes étudiants. Cette 
initiative contribue par 
ailleurs à renforcer les liens 
entre l’Algérie et l’Arabie 
saoudite dans le domaine de 
l’éducation.

Air Algérie annonce la date de son premier vol 
vers les lieux saints pour le Hajj 2024

Politique bagage en avion :

Air Algérie publie un rappel important aux voyageurs

bourses d’études gratuites – 2024 :

L’Arabie-Saoudite ouvre ses portes aux Algériens


